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ECO 14 se cuela de nuevo en los hogares de Val de 
San Vicente para informar de todo lo acontecido 
en nuestro municipio en este segundo cuatrimestre 
del año 2013.
Han sido muchos los eventos acontecidos, las 
nuevas infraestructuras con las que contamos, las 
obras ejecutadas, las fiestas celebradas de los que 
este nuevo número de nuestra revista municipal se 
hace eco.
Destaca en este ejemplar de ECO 14, la apertura al 
público del punto limpio de Val de San Vicente, 
cuyas obras terminaron en el año 2011 y que tras 
dos largos años de gestión, ya podemos disfrutar 
los vecinos.
Hemos celebrado en nuestro municipio nuestras 
tradicionales e importantes citas con el folclore, 
como son la Fiesta de la Gaita Cántabra, que a 
pesar de la incesante lluvia que cayó sobre Unque-
ra ese día, sonó como nunca en el interior de la 
carpa instalada en el Paseo Marítimo, o el merca-
dillo anual, que este año llegó en Muñorrodero a 
su XX edición.
Además, atendiendo a las fechas en las que nos 
encontramos, tras repasar las fiestas celebradas en 
cada uno de nuestros pueblos, hacemos balance 
del inicio de curso en el centro de estudios postobli-
gatorios de Unquera y de las movilizaciones 
emprendidas por los padres y madres del CP 
Fuente Salín en defensa de la educación pública.
Las actividades de nuestras asociaciones tienen un 
importante espacio en este número de ECO 14 
dado que el verano es el espacio de tiempo donde se 
programan un mayor número de actividades. 
Además nos hacemos eco de la celebración del II 
día de las asociaciones.
En el espacio deportivo de esta nueva revista desta-
ca el éxito de participación de niños y niñas en el 
primer campus de fútbol de verano organizado en 
nuestro municipio, entre otras importantes noticias 
futbolísticas, de bolos o sobre nuevas actividades 
deportivas como el cycling. 
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En el acto de inauguración celebrado el pasado martes 
30 de julio, estuvieron presentes el Alcalde de Val de 
San Vicente, Roberto Escobedo, el Consejero de Medio 
Ambiente del Gobierno de Cantabria, Javier Fernández, 
el Director General de MARE, Antonino Zabala, el 
Senador por Cantabria Miguel Ángel González Vega, el 
presidente de la empresa constructora ASCAN, Santia-
go Díaz Zavala, además de los miembros de la corpora-
ción municipal de Val de San Vicente, los presidentes 
de las juntas vecinales de Pesués, Pechón, Prellezo, 
Unquera, Luey, Abanillas, Serdio y la representante de 
Portillo, así como numerosos vecinos del municipio.

Roberto Escobedo, alcalde del Ayuntamiento de Val de 
San Vicente resaltó la importancia de este día ya que la 
apertura de este punto limpio pone fin a los dos largos 
años que los vecinos de Val de San Vicente hemos espe-
rado para disfrutar de estas demandadas instalaciones, 
ejecutadas en la legislatura anterior.

“Tras dos años de numerosas gestiones por parte del 
Ayuntamiento de Val de San Vicente con la Consejería 
de Medio Ambiente, me llevé una grata sorpresa 
cuando finalmente el consejero me confirmó la apertura 
del punto limpio pensando en los vecinos de Val de San 
Vicente. Ya que ha sido una noticia muy esperada en 
nuestro municipio, dado que los vecinos hemos tenido 
que esperar dos largos años para que se abriera esta 
instalación, que supuso en la legislatura anterior la 
inversión de más de un millón de euros”
“Este punto limpio complementa el proyecto de sanea-
miento integral de las rías de Tina Mayor y Tina Menor 

que se llevó a cabo en la anterior legislatura y que contó 
con una inversión del Gobierno de Cantabria de más de 
15 millones de euros” Apuntó el alcalde.

Abierto el punto limpio de Val de San Vicente

 Normas de utilización de las instalaciones.

El 30 de julio de 2013 quedó inaugurado el punto limpio, tras haber 
transcurrido dos años desde la finalización de las obras. 

Con la presidencia del Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria.

Roberto Escobedo junto al Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria, el Senador González Vega y un buen número de autoridades y vecinos.
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Además el alcalde se mostró satisfecho porque en mate-
ria medio ambiental se comunicó también la puesta en 
marcha inminente de la ampliación llevada a cabo en la 
depuradora de Pechón. Escobedo destacó que “El punto 
limpio de Val de San Vicente se convierte a partir de 
hoy, en el más importante de la comarca ya que además 
de dar servicio a nuestros vecinos, dará servicio a un 
buen número de municipios vecinos de la zona occiden-
tal de Cantabria”

Las obras llevadas a cabo por la empresa ASCAN, 
contaron con una inversión superior al millón de euros 
y se desarrollaron entre los años 2010 y 2011, quedando 
finalizadas en verano de 2011. Tras dos años de largas 
gestiones administrativas, los vecinos de Val de San 
Vicente y de la comarca occidental de Cantabria ya 
pueden depositar en él sus residuos.
El punto limpio de Val de San Vicente cuenta con un 
horario de apertura de 9:30 a 14:30 horas y de 16:00 a 
19:00 horas de lunes a viernes y de 9:00 a 14:30 horas 
los sábados. En sus instalaciones se pueden depositar 
gran variedad de residuos según la normativa estableci-
da por la empresa MARE.

MODERNAS INSTALACIONES
Las instalaciones cuentan con algunas novedades con 
las que no cuentan otros puntos limpios de la región, 
como el puesto de retirada de aceite de vehículos en el 
que cada usuario puede colocar su coche para hacer el 
cambio de aceite por sus propios medios, cumpliendo 
con la legislación ambiental para la retirada del aceite 
usado del motor. 
Para el conocimiento de todos los vecinos del munici-
pio, el Ayuntamiento de Val de San Vicente ha colocado 
un bando en los 14 pueblos del municipio en el que se 
anuncia que el punto limpio ya está abierto al público y 
los horarios de apertura del mismo.

En el acto de inauguración celebrado el pasado martes 
30 de julio, estuvieron presentes el Alcalde de Val de 
San Vicente, Roberto Escobedo, el Consejero de Medio 
Ambiente del Gobierno de Cantabria, Javier Fernández, 
el Director General de MARE, Antonino Zabala, el 
Senador por Cantabria Miguel Ángel González Vega, el 
presidente de la empresa constructora ASCAN, Santia-
go Díaz Zavala, además de los miembros de la corpora-
ción municipal de Val de San Vicente, los presidentes 
de las juntas vecinales de Pesués, Pechón, Prellezo, 
Unquera, Luey, Abanillas, Serdio y la representante de 
Portillo, así como numerosos vecinos del municipio.

Roberto Escobedo, alcalde del Ayuntamiento de Val de 
San Vicente resaltó la importancia de este día ya que la 
apertura de este punto limpio pone fin a los dos largos 
años que los vecinos de Val de San Vicente hemos espe-
rado para disfrutar de estas demandadas instalaciones, 
ejecutadas en la legislatura anterior.

“Tras dos años de numerosas gestiones por parte del 
Ayuntamiento de Val de San Vicente con la Consejería 
de Medio Ambiente, me llevé una grata sorpresa 
cuando finalmente el consejero me confirmó la apertura 
del punto limpio pensando en los vecinos de Val de San 
Vicente. Ya que ha sido una noticia muy esperada en 
nuestro municipio, dado que los vecinos hemos tenido 
que esperar dos largos años para que se abriera esta 
instalación, que supuso en la legislatura anterior la 
inversión de más de un millón de euros”
“Este punto limpio complementa el proyecto de sanea-
miento integral de las rías de Tina Mayor y Tina Menor 

que se llevó a cabo en la anterior legislatura y que contó 
con una inversión del Gobierno de Cantabria de más de 
15 millones de euros” Apuntó el alcalde.

Las modernas instalaciones del punto limpio de Val de 
San Vicente ya están abiertas 

Vista de la entrada a las instalaciones.

Los asistentes atienden a las explicaciones de los técnicos de MARE sobre las instalaciones del nuevo punto limpio.

De martes a viernes en horario de mañana y tarde y sábados abrirán por las mañanas.
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El Ayuntamiento de Val de San Vicente acogió una reunión 
convocada por el alcalde, Roberto Escobedo, en la que los 
pescadores ribereños del municipio pudieron atender a las 
explicaciones de la Directora General de Pesca del Gobierno 
de Cantabria, sobre la apertura del río Deva en su vertiente 
cántabra a la pesca de la angula.

Un largo proceso respaldado por el Ayuntamiento de Val 
de San Vicente
Los pescadores ribereños de Val de San Vicente y el propio 
Ayuntamiento demandaron esta apertura del río a la Conseje-
ría tras varias reuniones a lo largo del presente año. 
En primer lugar, se celebró una reunión entre el alcalde y los 
pescadores en el Ayuntamiento en la que se pusieron en 
común las demandas de éstos, y tras recibir el compromiso 
del alcalde y el apoyo del Ayuntamiento, se celebró una 
segunda reunión con la Consejera de Ganadería, Agricultura 
y Pesca, y la propia Directora General en la que Roberto 
Escobedo y tres representantes de los pescadores demanda-
ron la apertura del río en la orilla cántabra a la pesca de la 
angula, la ampliación del número de licencias, tanto deporti-
vas como profesionales, y que se desvinculara la obtención 
de la licencia de pesca de la angula de la posesión de la licen-
cia de mariscador.

Apertura del río Deva a la pesca de la angula
Los pescadores de la angula de la zona de Val de San Vicente 
conocieron el pasado miércoles 4 de septiembre, los impor-
tantes cambios recogidos en la nueva orden publicada por la 
Consejería de Ganadería Pesca y Desarrollo Rural, por la que 
se regula la pesca de esta especie en las cuencas anguleras de 
la región. 
En la nueva regulación se recogen, algunas de las reivindica-
ciones que mantenían los anguleros de Val de San Vicente, 
como era el estar todos en igualdad de condiciones para 
acceder a los carnés de pescadores en sus dos modalidades, el 
de profesional y deportivo, y que el Deva se considerase 
también cuenca angulera en la ribera cántabra y no como 
hasta ahora, que solo podía pescar en la asturiana.

A partir de la próxima campaña se establecerá un único perio-
do de pesca que irá del 1 de noviembre al 28 de febrero y no 
los dos calendarios que se fijaban con diferentes fechas, uno 
para profesionales y otro para deportivos. Se creará un censo 
de profesionales de angulas que no excederá de 25, frente a 
los 5 que existían, no siendo ya necesario ser mariscador 
como hasta ahora. Para acceder a las 25 licencias que se 
concederán se establecerá un sorteo entre todos los solicitan-
tes, teniendo prioridad todos aquellos pescadores que acredi-
ten haberse dedicado a la pesca profesional en campañas 
anteriores.
Las autorizaciones de pesca deportiva, que permite capturar 
un máximo de 250 gramos de angula al día, se otorgarán 
también por sorteo entre todos los solicitantes, y no como 
hasta ahora que se mantenían las otorgadas en el año 2010. 
Hasta el momento se contaba con 65 licencias de esta modali-
dad, número que ahora se fijará en una próxima resolución de 
la Consejería en base a la aplicación del Plan de Gestión de la 
Anguila europea en Cantabria.
El plazo para solicitar la licencia, tanto como pescador profe-
sional como deportivo, será entre los días 1 y 20 de octubre.

 Un buen número de vecinos se reunió en el Ayuntamiento convocados por el alcalde para atender a las explicaciones de la directora general de pesca.

El Deva se abre a la pesca de la angula
Tras las gestiones realizadas por el Ayuntamiento de Val de San Vicente 

en apoyo a los pescadores ribereños del municipio, el Gobierno de 
Cantabria ha abierto la pesca de la angula en las aguas del Deva.
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CUADRILLA DE OBRAS

Los seis peones, que ya se han incorporado al trabajo, 
desarrollarán durante 5 meses trabajos de apoyo a la 
cuadrilla municipal de obras en el mantenimiento de los 
diferentes pueblos y espacios públicos municipales que 
en las épocas estivales requieren un mayor trabajo de 
conservación y cuidado ambiental.

En el ámbito de la orden de subvenciones del Gobierno 
de Cantabria para la contratación de personas desem-
pleadas, el Ayuntamiento de Val de San Vicente ha 
destinado 33.000 euros para la contratación de 6 peones 
durante 5 meses, como personal de apoyo a la cuadrilla 
municipal de obras y 9.900 euros para la contratación 
de un guía turístico durante 4 meses para la apertura de 
la Torre de Estrada y otros dos guías durante dos meses 
y medio para la puesta en marcha del servicio turístico 
de rutas guiadas.

El Ayuntamiento de Val de San Vicente lleva varios 
años accediendo a este tipo de contrataciones estivales, 
que buscan el fomento del empleo en la temporada 
estival mediante la contratación de personas desem-
pleadas. El proceso de contratación ha venido marcado, 
por la preselección de candidatos que la oficina de 
empleo de San Vicente de la Barquera remitió al Ayun-
tamiento de Val de San Vicente. Una vez recibida esta 
relación de aspirantes, los candidatos pasaron una serie 
de pruebas de selección, llevadas a cabo por diferentes 
tribunales formados por personal municipal. 

Roberto Escobedo, alcalde de Val de San Vicente, ha 
valorado de forma muy positiva esta contratación de 
personal desempleado a lo largo de los meses de 
verano, que “sirve de apoyo y alivio económico a todas 
esas personas que finalmente serán contratadas y a sus 
familias. Más aún, teniendo en cuenta la actual coyun-
tura económica y los altos índices de desempleo”.
“Por otro lado, la contratación de este personal, supone 
también un gran beneficio para nuestro municipio, ya 
que se amplían los servicios que ofrecemos a nuestros 
vecinos y visitantes en verano” finalizó el regidor muni-
cipal.

SERVICIO DE RUTAS GUIADAS Y TORRE DE 
ESTRADA

Los 12 itinerarios distintos que ofrecen nuestros guías, 
Rodrigo y Manuel, van desde la costa a la montaña, 
pasando por nuestras sendas fluviales. Así, junto a ellos 
podremos disfrutar por ejemplo, de la ruta costera de 
Prellezo, la senda fluvial del Nansa o recorrer la ruta 
literaria del “camino del maquis”, que nos llevará hasta 
la Torre de Estrada donde encontraremos a nuestro otro 
guía Juan Diego que nos mostrará los secretos de la 
torre y el museo del Maquis, entre otras muchas rutas 
que nos descubren el amplio paisaje y los pueblos de 
Val de San Vicente.
Las rutas que tienen una duración de entre 2 y 4 horas 
salen todos los días de la Oficina de Turismo de Unque-
ra a las 10 de la mañana.  

Juan Diego en la Torre de Estrada junto a Manuel y Rodrigo, han sido 
nuestros guías turísticos este verano. 

Marcos, Julián, Manuel, José Ramón Alejandro y Miguel son los peones 
contratados este verano.

Contrataciones estivales en Val de San 
Vicente para la mejora de servicios

El Ayuntamiento ha contratado a nueve desempleados para reforzar 
la cuadrilla municipal de obras en las labores de limpieza de 

caminos, la apertura de la Torre de Estrada y la puesta en marcha, 
un verano más, del servicio turístico de rutas guiadas.
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El Ayuntamiento de Val de San Vicente destina, una vez 
más, una partida económica del presupuesto municipal 
para ayudas al estudio. En palabras del Alcalde, Rober-
to Escobedo, se trata de un nuevo esfuerzo económico 
del Ayuntamiento para garantizar a los vecinos de Val 
de San Vicente, la igualdad de oportunidades de acceso 
a una educación de calidad y permitir que todos aque-
llos vecinos que cuentan con menos recursos económi-
cos tengan la misma posibilidad, de desarrollarse a 
través de los estudios, que aquellos que más tienen. 
A través de la ordenanza municipal aprobada el 25 de 
mayo de 2012, se regula el sistema de ayudas al estudio 
para sufragar los gastos que el inicio del curso académi-
co ocasiona a las familias en condiciones socioeconó-
micas más bajas, con motivo de la matriculación, el 
transporte o  residencia por causa del estudio cursado, y 
la adquisición de  material didáctico.
Las solicitudes se pudieron tramitar en el Ayuntamiento 
de Val de San Vicente hasta el pasado día 21 de agosto. 

Pudiendo acceder a las ayudas, todos aquellos estudian-
tes que se encontraran cursando estudios de educación 
reglada y cumplieran, entre otros, los siguientes requisi-
tos.
Que de conformidad con la declaración del Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Físicas del último ejerci-
cio fiscal cerrado, los ingresos de la unidad familiar del 
beneficiario no superen en más de siete veces el indica-
dor público de renta de efectos múltiples fijado en la 
Ley General de Presupuestos del Estado para el ejerci-
cio fiscal al que corresponda dicha declaración.
Que los estudiantes para los que se soliciten las ayudas 
no se beneficien de otras ayudas o subvenciones cuyo 
objeto sea el mismo que el de aquellas a las que se refie-
re esta ordenanza.
Que ningún miembro de la unidad familiar a la que 
pertenezca el beneficiario tenga deudas tributarias 
pendientes con el Ayuntamiento de Val de San Vicente. 
 

Durante todo el mes de agosto, y hasta el 15 de septiem-
bre, la plataforma de vecinos de Val de San Vicente en 
colaboración con el Ayuntamiento, ha implantado una 
red de recogida de productos para el banco de alimentos 
de Val de San Vicente.
El banco de alimentos de Val de San Vicente es una 
iniciativa solidaria que viene funcionando desde el año 
2012 gracias al impulso de un grupo de vecinos volun-
tarios. Este banco de alimentos está coordinado por los 
servicios sociales municipales y a través de estos, los 
productos recogidos llegan a las familias más necesita-
das. Gracias a esta iniciativa se han recogido una buena 
cantidad de productos en los supermercados LUPA del 
municipio. 
La iniciativa puesta en marcha por primera vez en el 
municipio de Val de San Vicente ha tenido el respaldo 
de vecinos y visitantes, y desde el Banco de Alimentos 
se ha informado de que se volverá a poner en marcha 
este sistema de recogida y crecer a más establecimien-
tos del municipio.

Dentro de las actividades ya desarrolladas por la plata-
forma vecinal de Val de San Vicente a favor del banco 
de alimentos se pueden destacar además de esta nueva 
red de recogida, las actuaciones solidarias celebradas en 
el Auditorio Municipal Bajo Deva que ya recaudaron 
más de 500 kilos de productos entre los meses de 
diciembre y marzo.

Ayudas al estudio en el Ayuntamiento de 
Val de San Vicente

Red de puntos de recogida del banco de alimentos de Val de San Vicente

 Ayuntamiento de Val de San Vicente.

Alimentos recogidos en las actuaciones solidarias.

Finalizado el plazo de presentación, cinco han sido las solicitudes 
cursadas este año en el Ayuntamiento para acceder a las ayudas.
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Val de San Vicente invierte en la mejora de 
sus caminos e infraestructuras

REPARADO CAMINO ENTRE PESUÉS Y PRIO
El Ayuntamiento de Val de San Vicente ha acometido las 
obras de reparación del camino vecinal que une las 
localidades del municipio de Pesués y Prío. Las obras 
que finalizaron en junio contaron con un presupuesto 
municipal de 6.025,80 €.

El camino que une Pesués y Prío es un tramo de carrete-
ra con una pendiente muy considerable de 200 metros 
de longitud con un ancho de 4 metros que ha sido repa-
rado para mejorar su seguridad.
Los trabajos consistieron en el rebaje completo del 
camino para el saneo del firme existente, para posterior-
mente construir una solera de hormigón ligeramente 
armado que fue finalmente rematada por una capa de 
aglomerado de 5 cm.

SANEADOS DOS CAMINOS EN PORTILLO
El Ayuntamiento realizó entre los meses de junio y julio, 
las obras de reparación del camino vecinal que une el 
barrio de Arriba de Portillo con el cementerio, con un 
presupuesto municipal de 5.832,20 € y de la pista que 
une Portillo con Gandarilla por un importe de 5.703,94 €

Los trabajos del camino del cementerio consistieron en 
la puesta en obra de 30 toneladas de mezclas bitumino-
sas para reparar la calzada del camino, tras haber sido 
saneados los baches y las zonas más dañadas del 
mismo.
Por su parte, los trabajos desarrollados en la pista de 
Gandarilla han supuesto la reparación de la calzada del 
camino junto con la limpieza y desbroce de las cunetas 
del mismo. Finalmente se ha extendido aglomerado 
sobre su superficie, en las zonas que así lo requerían, 
hasta el límite municipal con San Vicente de la Barquera.

REPARACIONES EN CASA DE LA JUVENTUD DE VAL DE 
SAN VICENTE EN UNQUERA
En el mes de junio, el Ayuntamiento reparó el mobiliario 
exterior de la Casa de la Juventud de Val de San Vicente 
ubicada en Unquera. Las obras contaron con un presu-
puesto municipal de 2.680,15 €.

Los trabajos consistieron en la sustitución de lamas, 
maderas y grafismos de las mesas de juegos existentes 
en el exterior de la Casa de la Juventud, así como la repa-
ración mediante lijado y pintado con protectores de 
exterior de todos los elementos de madera.
 
La Casa de la Juventud de Val de San Vicente cuenta con 
una abultada actividad anual enfocada a los vecinos más 
jóvenes del municipio, en sus instalaciones son habitua-
les la celebración de cursos y actividades destinadas a 
dinamizar la vida juvenil de nuestro municipio.

REPARADO EL PARQUE INFANTIL DE MOLLEDA
El Ayuntamiento de Val de San Vicente acometió antes 
del comienzo de la temporada estival de la mano de la 
cuadrilla de obras municipal los trabajos de reparación 
del parque ubicado en el entorno del antiguo lavadero de 
la localidad.

Los trabajos consistieron en la reparación y renovación 
de los elementos dañados, además de la instalación de 
suelo de seguridad de caucho.

Con estos trabajos, los niños de Molleda pueden volver a 
disfrutar con total seguridad de su parque infantil.
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Éxito de público en la XI Edición de la Fiesta 
de la Gaita Cántabra

A pesar de la lluvia, numeroso público acudió el 
pasado domingo 9 de junio a Unquera para partici-
par en las diversas actividades programadas en la 
XI edición de la fiesta de la Gaita Cántabra, que se 
desarrollaron a lo largo de toda la jornada bajo una 
gran carpa instalada en el paseo marítimo de la 
localidad. La adversa climatología tan solo impidió 
celebrar el pasacalles de todos los grupos partici-
pantes por las calles de Unquera y del vecino 
pueblo asturiano de Bustio.
Numerosas autoridades acudieron a la cita con la 
gaita en Val de San Vicente, acompañando al alcal-
de, Roberto Escobedo. Además de un buen número 
de concejales y representantes de juntas vecinales 
del municipio, estuvieron el senador Miguel Ángel 
González Vega, los alcaldes de los vecinos munici-
pios de Ribadedeva (Asturias) y San Vicente de la

Barquera, el dimitido director general de Turismo 
Francisco Agudo, el Eurodiputado cántabro Ricar-
do Cortés, y la diputada regional Rosa Eva  Díaz 
Tezanos.

FUELLE DE ORU
Los sonidos de la gaita fueron los grandes protago-
nistas de esta fiesta del folklore de Cantabria, que 
cada año crece en actividades y participación y que 
también tuvo como protagonista en la entrega del 
Fuelle de Oru 2013, a Eugenio González Díaz, 
conocido popularmente como Genio el de Camija-
nes.
Genio el de Camijanes, es un reputado artista que a 
su edad, sigue demostrando su buen hacer con el 
cante, impresionando a todos aquellos que alguna 
vez han presenciado alguna de sus actuaciones. El 
artista recibió esta distinción de manos del alcalde 
de Val de San Vicente, que ya ostentan personalida-
des de Cantabria, como Poty, David Bustamante, 
Dani Sordo, la escritora Ana R. Cañil, Manuel 
Gutiérrez Aragón o el Racing de Santander.

La carpa del Paseo Marítimo volvió a presentar un espectacular lleno de público en la edición de la Fiesta de la Gaita Cántabra de este año.

Discurso de el Alcalde y los organizadores.

Unquera se llenó de visitantes que no quisieron perderse la cita 
anual que con la gaita se tiene en Val de San Vicente.
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GAITAS Y CONCURSO DE GAITEROS
Por otra parte, el joven Adrián Múñiz, de la locali-
dad asturiana de Langreo, fue el ganador del 
concurso de gaiteros quien se hizo con los 300 
euros del premio dotado por el Ayuntamiento de 
Val de San Vicente, seguido por Pedro González, 
de San Vicente de la Barquera, y la lebaniega Leyre 
Blanco. Por su parte, la vecina de Serdio, Alicia 
Fernández Macho recibió 100 € del concurso orga-
nizado por el Ayuntamiento de Val de San Vicente 
para la creación del cartel de la fiesta.

Eugenio González Díaz, conocido popularmente 
como Genio el de Camijanes tuvo este año un 
reconocimiento especial, al recibir de la organi-
zación el “Fuelle de Oru”

MERCADILLO DE PRODUCTOS TÍPICOS Y 
ACTUACIONES FOLCLÓRICAS
Desde el mediodía se desarrollaron las diversas 
actuaciones con la participación de la Banda de 
Gaitas Cantabria, el grupo de danzas Santa Justa, el 
grupo Mégrada Tradicional, las Escuelas de 
Folclore de Val de San Vicente y San Vicente de la 
Barquera, Los Trastolillos, el grupo de danzas La 
Robleda y la banda de gaitas Conceyu de Llangreu.
El recinto se encontraba animado con un mercadi-
llo de productos típicos, con instrumentos tradicio-
nales, artesanía y productos gastronómicos de Can-

tabria. Además la colaboración de la mayor parte 
de los colectivos y asociaciones del municipio 
ofrecían en diferentes puestos platos de comida 
tradicional y bebidas a precios populares. Ellos 
mismos fueron también los encargados de preparar 
una gran paella para todos los asistentes.

Tras la comida llegó el momento de la música más 
tradicional de Cantabria, con las actuaciones de 
Claudia Maza, Romina García, Panin Solarana, 
Sones del Nansa, Diego de Dios, Miguel Ángel y 
Celso, Andrea y María, y Maite y Mario.
La fiesta culminó tras entregar el 'El Fuelle de Oru' 
a Genio 'el de Camijanes', con las actuaciones de la 
Banda de Gaitas Cantabria y la Banda de Gaitas 
Conceyu de Llangreu, mientras el público degusta-
ba el tradicional chocolate con las típicas corbatas 
de Unquera.

Muchas actuaciones espontáneas se pudieron presenciar en la carpa del 
Paseo Marítimo.

La carpa presentó un lleno absoluto durante toda la jornada.

El mercadillo tradicional contó con un gran número de expositores.y los 
organizadores.
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Muñorrodero acogió el mercadillo anual 
de Val de San Vicente

El puesto de las mujeres de Muñorrodero deleitó a los asistentes con dulces artesanos.

El puesto de la Asociación Santa Ana de Prió contó con un buen número de 
visitantes gracias a los sabrosos tortos que ofrecían.

Muñorrodero acogió este año el tradicional mercadillo 
anual de Val de San Vicente con la presencia de multi-
tud de vecinos de todos los pueblos del municipio y 
turistas en torno a los más de cincuenta puestos de 
artesanía y productos de gastronomía.

Los operarios municipales y la Policía Local se encar-
garon de que la organización fuera nuevamente un éxito 
delimitando los puestos y organizando la llegada de 
coches y autobuses a la localidad, permitiendo a los 
asistentes realizar un agradable paseo por la parte baja 
del pueblo, desde la Plaza de la Bolera hasta el barrio de 
las Líneas, pasando por el Corral del Medio.

El mercadillo contó con la presencia del Alcalde, 
Roberto Escobedo, acompañado del presidente de la 
localidad de Muñorrodero, Jose Ángel Casado y del 
Senador por Cantabria, Miguel Ángel González Vega. 
Además acudieron numerosos miembros de la corpora-

ción municipal y la mayoría de los presidentes y repre-
sentantes de los pueblos de Val de San Vicente.

El servicio gratuito de autobús que conectaba los 14 
pueblos del municipio, puesto en servicio para la 
ocasión un año más por el Ayuntamiento sirvió para que 
muchos vecinos se acercaran al mercadillo para disfru-
tar del mismo y también de las actuaciones folclóricas 
de la Escuela de Folclore de Val de San Vicente y de 
Bruma Folk.  

Más de medio centenar de puestos artesanos acudieron a Muñorrodero para 
participar de la XX Edición del Mercadillo Anual de Val de San Vicente.
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Pechón cuenta ya con una nueva estación depuradora de 
aguas fecales que hará frente al crecimiento poblacional de la 
localidad en la época estival y en los fines de semana, cuando 
la población de la localidad se ve aumentada por la llegada de 
vecinos que residen en Pechón durante los fines de semana y 
un buen número de turistas y visitantes.
Las obras, llevadas a cabo por el Gobierno de Cantabria han 
sido fuertemente demandadas por el Ayuntamiento de Val de 
San Vicente y la Junta Vecinal de Pechón, para mejorar el 
funcionamiento de la antigua estación depuradora. 
La ampliación de la antigua depuradora se ha puesto en 
marcha en el mes de agosto tras varias gestiones por parte del 
Ayuntamiento con la Consejería desde que en otoño de 2012, 
quedaran recepcionadas las obras.

  

Este verano se ha puesto en marcha la estación depuradora de 
Helgueras que se ejecutó en el año 2011 dentro del proyecto 
de saneamiento integral de Tina Mayor y Tina Menor por el 
Gobierno de Cantabria.
Tras varias reuniones técnicas, encabezadas por el alcalde, 
Roberto Escobedo, junto al representante del pueblo de 
Helgueras, Ismael García, con los técnicos del Gobierno de 
Cantabria, y una vez obtenidos los permisos, por parte del 
alcalde, de los propietarios que desde el primer momento 
mostraron su buena disposición para realizar las conexiones, 
se ha conseguido poner en marcha esta depuradora tras 
haberse conectado definitivamente los dos ramales que 
recogen el saneamiento del pueblo a la nueva obra.

El Ayuntamiento de Val de San Vicente finalizó las obras 
correspondientes la segunda fase del proyecto de ampliación 
de la casa consistorial.
Las obras se llevaron a cabo gracias a la subvención otorgada 
al Ayuntamiento desde el Gobierno de Cantabria que ascien-
de en esta segunda fase a 88.209,56 €.
Con los trabajos realizados por la empresa COFUGE, han 
definido  la planta sótano que se destinará a archivo munici-
pal y la primera planta del nuevo edificio.

En marcha la ampliación de la depuradora de Pechón

Plenamente operativa la depuradora de Helgueras

Finalizada las obras de la 2ª fase de ampliación del Ayuntamiento

Vista de la depuradora de Pechón.

Estación depuradora de Helgueras.

Vista de la ampliación.
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Entrevista a ...
María del Carmen Expósito Llera

Ayudante de cocina durante 28 años en el C.P. Fuente Salín.
More se jubiló este año tras una amplia carrera profesional en la que durante 28 años trabajó en los fogones 
del colegio público Fuente Salín ayudando a preparar los platos que han comido varias generaciones de 
alumnos de nuestro municipio

María del Carmen Expósito Llera, o More, como coloquialmente se la conoce en nuestros pueblos, se ha jubilado 
este año tras una intensa vida profesional. Nacida en Noriega en 1948, tras casarse en Molleda con Alejandro Suero 
(Moreno), reside en Bustio. Es madre de dos hijos y tiene varios nietos.
More es una mujer fuertemente vinculada a nuestro municipio por tres motivos; su trabajo, su familia y su afición 
al folclore. Y es que no se pierde las principales citas folclóricas de Val de San Vicente, como son la Fiesta de la 
Gaita Cántabra o el desfile tradicional del Descenso Internacional del Rio Deva.

Eco 14 realiza esta entrevista en el Ayuntamiento de Val de San Vicente para a continuación hacer un reportaje de 
fotos en el propio colegio Fuente Salín, donde muchos profesores del centro, padres y madres que se preparan para 
el inicio de curso obsequian a More con emotivas muestras de cariño tras su jubilación.

More sonriente posa en el patio del colegio público Fuente Salín.

Tras una larga vida profesional, llega la jubilación, 
cuéntanos cómo ha sido este camino. 

Yo empecé a trabajar en el Ayuntamiento de Val de San 
Vicente para cubrir la baja de maternidad de Marisol en 
la limpieza de las dependencias municipales, durante 
cuatro meses. De aquella me surgió la oportunidad de 
entrar en el colegio público Fuente Salín al dejar el 
trabajo en la cocina Merche. 

Mientras pude, compatibilicé estos trabajos con otros 
para poder sacar adelante a mi familia, ya que de aque-
lla ya tenía yo dos hijos, Alejandro y Mari Tere. La 
verdad es que mis experiencias gracias al trabajo han 
sido positivas y sobre todo las recuerdo con mucho 
entusiasmo tras mi etapa en el colegio.

¿Cómo llevas la jubilación?

La verdad es que de momento tengo la sensación de 
seguir de vacaciones, porque como me jubilé en mayo y 
normalmente en junio es cuando nos vamos de vacacio-
nes, pues ahora en septiembre tengo la sensación de que 
en realidad estoy de vacaciones. 

Ahora que ha empezado el curso es cuando me daré 
cuenta de que estoy jubilada, pero ya he avisado a mis 
compañeros del Fuente Salín de que me van a ver 
alguna vez por allí, y por supuesto, si me dejan, alguna 
vez volveré para preparar leche frita o tortos con picadi-
llu.

Yo no soy muy de fiestas y celebraciones, por eso pedí 
a mis compañeros que no hicieran nada fuera de lo 
habitual, pero al final el día que se cerró el curso me 
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hicieron una fiesta en la que los críos me hicieron un 
regalo precioso, un trabajo que habían hecho ellos 
mismos que se llamaba “un mar de deseos”, también 
poesías y flores hechas de manualidades fue muy emo-
cionante.

También el último día, Pancho el director, en nombre de 
todos los profesores me entregó una placa que guardo 
con mucho cariño. (Emocionada) “Siempre se portaron 
muy bien conmigo y les guardo a todos un especial 
cariño”. Mi compañera Jacin es como una hermana, y 
Visi es también una persona muy especial para mí.

Tengo que aprovechar la oportunidad que me brinda 
ECO 14 para agradecer el cariño que me han dado todas 
las personas que han pasado por el colegio en estos 28 
años.

¿Qué momento destacas de tu vida en el Fuente Salín?

Sin duda, todos los buenos momentos vividos, trabajar 
con los alumnos es una cosa fantástica, te dan la vida, y 
por otro lado, los maestros, que son como una gran 
familia, la verdad es que romper con esto me da mucha 
pena. Aunque un día que recuerdo mucho, y no porque 
fuera bueno, fue el día del atentado de Pesués.

Nunca olvidaré que ese día habíamos preparado judías 
y pollo. Estábamos en la cocina cuando vinieron a 
avisarnos del Ayuntamiento que nos teníamos que ir. Yo 
no me lo podía creer, nos llevamos a todos los críos a la 
Hería junto a los profesores. Una vez desalojado el 
colegio, yo me preocupé por mi R12 que tenía aparcado 
frente al Ayuntamiento, además aparcado junto al Opel 
Kadett blanco, que yo no había visto nunca y que al 
final explotó. La verdad es que cuando aparqué pensé 
que el Kadett era el coche nuevo de algún profesor. 
Total que bajo mi responsabilidad, hable con la guardia 
civil que estaba intentando desactivar la bomba y al 
final saqué mi coche y la furgoneta de la madre de mi 
compañera Jacin, y conseguí salvar también los coches 
de la explosión.

Después de oír la explosión de la bomba desde la Barca, 
donde estábamos protegidos, subimos al cole y vimos 
desoladas como habían quedado la cocina y el comedor 
totalmente destrozados, al igual que todo el colegio.

Háblanos de tu afición por el folclore.

Desde hace años, yo imparto clases de manualidades 
después de que falleciera mi cuñada, que fue quien me 
enseñó. En una de esas clases, coincidí con Toñi, y nos 
hicimos amigas. A partir de entonces empecé a colabo-
rar con el grupo de mujeres de Pesués en el que está 
Toñi y otras cuantas amigas a las que tengo un especial 
cariño. 

Dentro del grupo de mujeres de Pesués, hacemos costu-
ra y juntas hemos preparado los trajes regionales que 
vestimos para ir a las fiestas folclóricas de los pueblos. 
Venimos los sábados a pasar los ratos y dos días de la 
semana a hacer costura. Dentro de nuestra afición por el 
folclore, el año pasado hicimos un curso dentro de la 
escuela de folclore de Val de San Vicente, que fue una 
cosa muy buena. También, dentro del grupo de mujeres 
organizamos en Pesués la fiesta de San Antonio con una 
comida, merienda y baile. 

More sonríe en la cocina del colegio que fuera su lugar de trabajo duante 28 años
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Los padres y madres del colegio público 
Fuente Salín recogen firmas en defensa de 

la educación pública

El AMPA del colegio público Fuente Salín realizó entre los meses de mayo y junio una importante recogida de 
firmas en oposición a los recortes en la educación pública.

Firmas en contra de los recortes
Los padres y madres del colegio público Fuente Salín de Val de San Vicente solicitaron al Ayuntamiento, a través 
de un escrito acompañado de más de un millar de firmas, su apoyo en contra de los recortes en educación pública 
provistos por la Consejería de Educación del Gobierno de Cantabria.

Los padres y madres del Fuente Salín denunciaban en su escrito “la eliminación de las becas de comedor de los 
niños y niñas de Unquera, la reducción de las horas del profesorado de las aulas de dos años, la desaparición de las 
becas para libros y la tardanza en la sustitución de profesores de baja en el CEIP Fuente Salín” 

Finalizado el proceso de recogida de firmas, fueron 1.088 las firmas que presentaron en el Ayuntamiento de Val de 
San Vicente para que el propio Ayuntamiento apoyara sus reclamaciones ante el Gobierno Regional.
 
Y así fue, en el pleno celebrado el 26 de junio de 2013, se aprobó la moción presentada por el Equipo de Gobierno 
en apoyo al AMPA del colegio público Fuente Salín en contra de los recortes en educación previstos por el Gobierno 
de Cantabria, con los votos a favor de los concejales del PSOE, la abstención del PP y la ausencia del concejal del 
PRC.

El colegio público Fuente Salín ha iniciado un nuevo curso.

Pancarta que se puede contemplar en la fachada del centro educativo de Pesués.

El AMPA recogió 1.088 firmas en contra de los recortes en educación 
del Gobierno de Cantabria.

Banco de libros
El AMPA ha promovido un año más el banco de libros 
que lleva ya más de 20 años funcionando y ayudando 
a las familias del centro. El banco de libros facilita que 
los libros que estén en buenas condiciones de uso, se 
reciclen y se utilicen más de un curso, pasando año tras 
año, de unos alumnos a otros. Con este sistema, se 
consigue un importante ahorro en las familias que cada 
año tienen  que hacer frente a la compra de libros.

El banco año a año va renovando libros, desechando 
los que ya están estropeados o los que renuevan edición. 
La iniciativa, además de una ventaja económica para 
las familias, hace que los niños y niñas del centro se 
responsabilicen de los libros que utilizan para que el 
año que viene pueda ser utilizado de nuevo.

Esta iniciativa cuenta con una ayuda del Ayuntamiento 
de Val de San Vicente de 3.000 € en el año 2013.
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Ana R. Cañil presentó en Unquera 
“El coraje de Miss Redfield”

La Casa de la Juventud de Val de San Vicente, en Unquera, acogió la presentación de la novela “El coraje de Miss 
Redfield” de la escritora Ana R. Cañil. Acompañaron en el acto a la autora, la editora Ana Rosa Semprún y el alcalde 
de Val de San Vicente, Roberto Escobedo, además de muchos vecinos del municipio, lectores habituales de la obra 
e Ana R. Cañil.

La autora acudió a la cita con los lectores de Val de San Vicente para presentar su obra, que como las anteriores, ha 
sido un éxito de préstamos en la biblioteca municipal de la casa de cultura Villa Mercedes.
 
El alcalde, Roberto Escobedo agradeció a la escritora su implicación con Val de San Vicente al hacer de nuevo 
reseñas al municipio en esta su tercera obra, a través de la Casa de las Ánimas, en el pueblo imaginario de Portillo 
de Bodaves.

El coraje de Miss Redfield ofrece el retrato de nuestro país, en unos años fundamentales (postguerra española de los 
años 60), a través de una joven nanny inglesa, Elsa Redfield. La novela, además de una extraordinaria y original 
historia de amor, es una reflexión sobre los límites de la amistad y de la pasión.

Chus Canal prepara su nuevo libro “La hija del confitero”

Chus Canal, conocida vecina de Unquera apasionada por la cultura, prepara ya su nueva novela “La hija del confite-
ro”. La autora ha querido compartir con los lectores de ECO 14 unas líneas de su nueva obra para que, como primi-
cia, la conozcan.

En aquel pueblo, la familia más conocida era la de los pasteles, como les llamaban todos. En la familia había 
muchas mujeres y muy guapas, pero la menor era la favorita de todos. En las semanas después de su 18 cumplea-
ños se dirigieron, con parte de la familia, a misa varios miembros de la misma. La niña llamaba la atención no 
solo por su forma de ser y por su belleza, también por las formas de reír que tenía. 
En los meses que siguieron a su cumpleaños los hermanos la habían comprado un ordenador y aprovechando las 
tardes soleadas, se sentaba en el parque a escribir. Escribía con pasión y fuerza, pues a pesar de ser joven, la 
escritura era una de sus pasiones, se la podía ver por el parque con el ordenador y las notas que siempre llevaba 
con ella. 
En los meses que fueron desde su cumpleaños hasta aquel invierno, terminó su primera novela de misterio y la 
envió a una editorial, no con mucho pensamiento de tener una respuesta inmediata, pero cuál sería su sorpresa, 
que las noticas llegaron aquel día por la mañana eran buenas noticias. Admitían su novela y no sólo eso, también 
la daban un anticipo para seguir con más novelas y publicarlas.
Sorprendidas las hermanas comentaron que era una suerte, pero no vio la niña que se alegraban en realidad, no 
dejó de escribir en todo el invierno y cuando llegó la siguiente primavera había terminado otro libro. La niña, 
cuyo nombre era Luna se sentó en el parque a pensar un poco sobre qué historia contar al mundo…

La casa de la juventud presentó un lleno absoluto en la presentación de “El Coraje de Miss Redfield”.
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Entrevista a ...
Jesús Colina Bueno

Vecino de Unquera que cumplirá en enero 89 años.
Chucho ha residido con su familia en San Pedro de las Baheras durante 71 años, donde conserva sus 
recuerdos, la vivienda que heredó de sus tíos y la estabulación ganadera que explotó durante años.

Jesús Colina Bueno (Ajo, 7 de enero de 1925) ha vivido junto a su familia en su casa familiar de San Pedro de las 
Baheras durante 71 años. Allí en San Pedro conoció y se casó con la que es su mujer, Carmen Borbolla Barrio, con 
la que tiene tres hijos y varios nietos.
Actualmente reside junto a su mujer en Unquera por la comodidad y los servicios que ofrece la localidad, pero 
conserva en San Pedro de las Baheras su vivienda familiar y la explotación ganadera a la que dedicó muchos años 
de trabajo.

Eco 14 se acercó a la Casa de Cultura Villa Mercedes de Val de San Vicente para realizar la entrevista a Chucho 
que atendió encantado a las preguntas para este número de la revista municipal.

Chucho atendió a las preguntas de ECO 14 en Villa Mercedes, al fondo el puente entre Unquera y Bustio.

¿Cómo fue tu vida en San Pedro de las Baheras?
Fueron años de mucho trabajo con el ganado, mi explo-
tación era de vacas de producción de leche. Trabajé en 
mi explotación hasta el año 1990, que fue cuando me 
jubilé.

En San Pedro de las Baheras pasé la mayor parte de mi 
vida, fue donde me casé con mi mujer, Carmen 
Borbolla Barrio, y donde crié a mis tres hijos. Mi mujer 
es de San Pedro, miembro de una familia de 9 herm-
anos, y ya llevamos 54 años casados.
 
¿Cómo has visto la evolución del pueblo de San 
Pedro de las Baheras?
San Pedro ha cambiado mucho desde que yo llegué 
hasta que me vine para Unquera, fíjate, cómo será la 
cosa, que cuando yo llegué y tenía allí mis vacas, tenía-
mos que bajar un kilómetro andando para traer el agua 
a las casas, tanto para el ganado como para nosotros 
mismos. Hoy San Pedro es un pueblo muy distinto, hay 
de todo. 

La verdad es que cuando hicieron la nueva carretera de 
subida a Potes, fue un momento en el que el pueblo 
cambió mucho, porque dejó de crecer, al quedarse fuera 
del trazado de la nueva carretera.

Cuéntanos algún recuerdo de tu juventud, algún 
momento que no has podido olvidar.
Como muchos de los hombres y mujeres de mi genera-
ción, la guerra es uno de los episodios históricos que 
nunca olvidaremos, fueron años muy duros para nuestra 
tierra, eran años de racionamiento y estraperlo, en los 
que los vecinos de San Pedro teníamos que bajar a 
Molleda para suministrarnos.

Pero recuerdo mucho cuando yo tenía once años y 
medio y estalló la guerra, a mí me pilló con mi madre y 
mis diez hermanos en Panes.
 
Vivimos junto a una vecina y sus hijos el bombardeo de 
Siejo escondidos en una cueva de cayuela en una orilla 
del río Deva, recuerdo que cada vez que caía un obús, la 
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Jesús Colina disfruta de largos paseos por Unquera para mantenerse así de bien.

cueva se desmoronaba alrededor nuestro. Finalizado el 
bombardeo, salimos de la cueva y cruzamos a  Siejo 
donde un camión nos llevó a Cangas de Onís, tardamos 
dos meses en poder volver. Pasamos un mes en Cangas, 
luego otro en Nava y llegamos a Pola de Siero, recuerdo 
que aquel día, que llegamos de noche, los milicianos 
rompieron todas la farolas del pueblo en cinco minutos, 
porque estaban bombardeando el pueblo, mientras la 
gasolinera se encontraba en llamas. Tras sobrevivir a 
este bombardeo, llegamos andando hasta Nueva y allí 
nos recogió un camión que nos devolvió a Panes dos 
meses después.

¿Cómo es la juventud de una generación que ha 
vivido la guerra? 
Dura, hay que trabajar mucho para salir adelante, yo 
empecé a trabajar con doce años y medio, comencé 
ganando dos reales al día y la comida en una casa 
humilde de Panes donde cuidaba al ganado, al año, mi 
padre pidió a los amos 1 peseta y me salí porque dijeron 
que era demasiado.

Después vine a San Vicente de la Barquera donde 
ganaba una peseta al día por el cuidado de siete vacas. 
De aquí me fui al Puerto de Santa Maria, donde estuve 
trabajando por una peseta al día durante tres años. Allí 
me quedé pálido y un día le mandé una foto a mi madre, 
cuando la vio y me vio tan pálido de trabajar dentro del 
bar me hizo volver. Y vine a Oviedo donde estuve 
bajando arena en carro con vacas a la fábrica Vigil-
Escalera, también por una peseta al día, aunque me 
daban alguna propina los sábados, de aquella con cinco 
pesetas (tres céntimos de euro, para que lo entiendan 
nuestros jóvenes lectores) los fines de semana se pasaba 
de maravilla.

Ya en el 42 trabaje en el Salto del Nansa, dentro de uno 
de los túneles, en el número 3. Allí un día que cayó una 

inmensa nevada nos quedamos atrapados por un 
desprendimiento. Tardamos tres días en palear lo que 
había caído, de aquella hubo otro desprendimiento que 
mató a un compañero mío a escasos metros de mí y 
sepultó a un hermano mío que conseguí sacar con vida. 
Como te digo, fueron años muy difíciles en los que 
había que trabajar mucho para salir adelante.

¿Cómo es tu vida ahora en Unquera? 
Suelo dar un paseo todos los días, que son dos 
kilómetros, hasta el paso del río. Soy habitual del 
mercado los miércoles en el Paseo Marítimo.

Unquera es un pueblo que nada tiene que ver con lo que 
era. Ha pasado de ser un pueblo de cuatro casas a ahora, 
que es ocho veces más grande que hace cuarenta años, 
en la época que yo te hablo, Molleda era la capital. Aquí 
en Unquera tenemos todas las comodidades, el 
mercado, las tiendas, el médico y mucha animación.

C/ Padre Ángel, 20 bajo - 39540 - S.V. de la Barquera - (Cantabria)
Móvil: 620 999 801• Telf/fax: 942 712 688

info@instalacioneslito.com
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Nombre y apellidos Fecha Localidad

Rafael Sánchez Mier    07/06/2013    Prellezo
Aimar Esparza Zaballa    25/06/2013    Pesués
Ángela Cacho Rodríguez   30/06/2013    Unquera
Ángel Franco García    11/07/2013    Unquera
Andrea González Madrazo   07/08/2013    Unquera
Paula Cueto López    11/08/2013    Prellezo
Pablo Blanco Fernández   05/07/2013    Unquera
Javier Álvarez Prieto    08/09/2013    Pechón
Ana Cicero Llorente    19/09/2013    Pesués
   
Carmen Peñil Junco    20/09/2013    Unquera

De
fu

nc
io

ne
s

Nombre y apellidos Fecha Localidad

Aurelia Domínguez Blanco   18/06/2013    Abanillas
Alfonso Noriega Sánchez   22/06/2013    Molleda
Mª Rosa Casado Gutierrez   23/06/2013    Serdio
Mª Teresa Herrero Badiola   06/07/2013    Unquera
Paulino Fernández Rojo    09/07/2013    Pesués
Jose Sousa Bedoya    27/07/2013    Pesués
  
Mª Alegría Vigil     11/08/2013    Pesués
Luis De Dios Sánchez    27/08/2013    Unquera
Mª  Luz Rosete Sánchez   06/09/2013    Prellezo
Mª Teresa Noriega Sánchez   12/09/2013    Molleda

Movimiento Demográfico

Ayuntamiento
Biblioteca Municipal
Oficita de turísmo
Casa de Cultura
Centro de Salud
C.P. Fuente Salín (Pesués)
Consultorio Médico (Unquera)
Guardia Civil (Pesués)
I.T.V.
Ercobus S.A. Turytrans (Unquera)
Farmacia J.L. Borrego Fdez. (Unquera)
Retevisión (Atención a cliente 24h.)
Taxis (Unquera)
Residencia geriatrica Fuenteventura (Luey)
Oficina de Correos (Unquera)
Servicio Municipal de Aguas
Centro de Estudios Postobligatorios

942 718 011 / 942 718 078
942 719 766 / Fax: 942 719 757
609 602 107 / Fax: 942 719 681
942 719 766 / Fax: 942 719 757 

942 712 370
942 718 005
942 710 702
942 718 013

942 718 172 / Fax: 942 718 242
942 717 100
942 719 614
902 502 222
942 717 160
942 718 595
842 719 456
942 717 296
940 717 001

CRECE LA FAMILIA DE ECO 14  
Durante este verano ha crecido la familia de ECO 14 por partida triple, el primero en nacer en el mes de junio fue Pablo, 
el primer hijo de Pablo, el coordinador de alcaldía del Ayuntamiento, después en el mes de julio, nació Jon el segundo 
hijo de Gerardo, coordinador de deportes del Ayuntamiento y por último llegó Javier el segundo hijo del concejal y 
presidente de la Junta Vecinal de Pechón Elías Álvarez. Desde la redacción de ECO 14, como es tradición, felicitamos 
a los tres orgullosos padres por su reciente paternidad. 
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El pasado mes de junio  el Centro de Educación Posto-
bligatoria Bajo Deva  de Unquera  despedía con una 
fiesta de graduación a su tercera promoción de alum-
nos, desde que comenzó su andadura en el curso 2010-
2011. 
Al llegar septiembre el centro retoma sus clases, ampli-
ando la oferta educativa para adultos.
  
Ubicado en el antiguo convento de las monjas filipen-
ses,  el emblemático  y rehabilitado edificio,  es hoy una 
Escuela Pública para Adultos, gratuita, en el que las 
personas que lo deseen pueden completar su etapa 
educativa obteniendo el título de Graduado en ESO, 
preparación para las Pruebas de Acceso a Ciclos Forma-
tivos de Grado Medio y Grado Superior, Prueba de 
Acceso a la Universidad mayores de 25 y 45 años, otras 
Enseñanzas a Distancia (Aula Mentor), de idiomas y 
dos Ciclos Formativos:  Técnico en atención a personas 
en situación de dependencia (de Grado Medio) y  Edu-
cación Infantil  (Grado Superior).

La preparación profesional de estos dos ciclos capacita 
para el desempeño cualificado de dos actividades perte-
necientes al sector servicios sociales, cuyo mercado de 
empleo se encuentra tanto en  centros de educación 
formal como  no formal (especialista en Educación); y 
en  residencias de mayores, atención domiciliaria, 
asistente personal, operadores de tele asistencia 
(técnico en atención a personas en situación de depen-
dencia). 

La Educación Permanente ofrece la oportunidad  a 
quienes tienen otras obligaciones y por esa razón su 
horario es de tarde.  
Más información en la página web de la Consejería de 
Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Canta-
bria o en  el propio centro (c/San Felipe Neri, nº 7; 
Unquera; 942 71 70 01)

Nuevo curso para el Centro de Educación 
Postobligatoria Bajo Deva de Unquera

El CEPO Bajo Deva incia un nuevo curso.

Imágenes de la celebración de fin de curso 2012-2013.
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BREVES
La Oficina de Turismo abrió durante el verano

La oficina de turismo ha permanecido abierta de forma ininte-
rrumpida todo el verano desde el día 1 de julio hasta el 15 de 
septiembre de 10.00 a 14.00 horas por las mañanas y de 
16.30 a 19.30 horas por las tardes, para dar información a 
viajeros y visitantes en el edificio de usos turísticos y cultura-
les de Unquera.

 

V Feria del Stock en Unquera

La Feria del Stock de Unquera, Val de San Vicente se celebró 
este verano desde el jueves 15 de agosto hasta el sábado 17 
de agosto. La Asociación de Comerciantes de Unquera (ACEU) 
junto al Ayuntamiento de Val de San Vicente organizó esta 
nueva Feria del Stock que llegó a su quinta edición, donde 
fueron nueve los establecimientos de Unquera que participa-
ron.

Desde la asociación de comerciantes se ha confirmado el éxito 
de esta edición gracias a la participación de vecinos del muni-
cipio y de los turistas y visitantes que se acercaron al Auditorio 
Bajo Deva para adquirir  productos de la mejor calidad al mejor 
precio.  Este año, los participantes en la Feria del Stock de 
Unquera (Val de San Vicente) fueron: Viceversa Moda y 
Complementos; Euforia; Calzados Cristi; Librería Canal; 
Detalles; Muérdago; Modas Royal; Galerías Puente; Bazar Don 
Euro.

 

El Albergue de Peregrinos sale a concurso 

El Ayuntamiento de Val de San Vicente ha licitado el contrato 
de servicio de Albergue de Serdio mediante procedimiento 
abierto, atendiendo a la oferta económicamente más ventajo-
sa.
La información ha estado disponible en la secretaría del Ayun-
tamiento durante el tiempo que estuvo abierto el plazo de 
presentación de solicitudes que finalizó el pasado 6 de 
septiembre, con esta propuesta, el Ayuntamiento pretende 
reabrir el Albergue.

 

Pesués ofrece un buen número de actividades 

Al no existir asociación en el pueblo, la junta vecinal organiza 
en las antiguas escuelas una gran variedad de talleres ocupa-
cionales de distintos ámbitos.

Los lunes y miércoles se imparte batuca y clases de baile. 
Mientras que los martes, jueves y viernes ocupan las aulas, las 
clases de costura de todo tipo, donde se aprende a confeccio-
nar; canastilla, ropa de niños y confección de trajes regionales.
Los sábados se imparte un taller de manualidades. Y los 
sábados y domingos un taller de juegos ocupacionales. Desde 
la Junta Vecinal se invita a todos los vecinos a participar.

 

Concurso de pintura rápida en Prío

El domingo 14 de julio Prio celebró el primer concurso de 
pintura rápida de la localidad, organizado por la Junta Vecinal 
y el Ayuntamiento de Val de San Vicente.
Tras la paella y la exposición de las obras, el Alcalde, Roberto 
Escobedo, junto a José Villar hicieron entrega de los premios 
a los ganadores, quedando el primer lugar Rosa Stinus, segui-
da por Carlos Castro y José Colina.

Albergue de Peregrinos de Val de san Vicente.

Vita panorámica de Pesués.

Vista exterior de la oficina de turísmo.

Feria del stock de Unquera.
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Reparado el camino de Sel del Rey en Serdio 

El Ayuntamiento de Val de San Vicente ha colaborado con el 
Gobierno de Cantabria y la Junta Vecinal de Serdio en la 
reparación del camino de Sel del Rey.

A través de la colaboración de las tres administraciones, se ha 
bacheado la superficie del camino con nuevo material de 
cantera aportado por el Ayuntamiento, al que posteriormente 
se le ha aplicado un riego asfáltico que garantiza una mayor 
durabilidad.

Los jóvenes de Portillo celebraron su tradicional barbacoa 

Los jóvenes veraneantes de Portillo celebraron un año más su 
tradicional barbacoa de verano en la localidad.

En el barrio de Arriba se juntaron para poner fin a sus vacacio-
nes de verano que como todos los años han pasado en 
Portillo. Los jóvenes, con edades comprendidas entre los 12 y 
los 14 años celebraron con este encuentro el final del verano.

Reparado el camino de Alisas en Abanillas 

El Ayuntamiento de Val de San Vicente en colaboración con 
varios vecinos de Abanillas, que han llevado a cabo los traba-
jos, ha reparado el camino de Alisas. 

El Ayuntamiento ha puesto a disposición de los vecinos el 
material necesario y éstos han limpiado el camino y extendido 
el material para la reparación del mismo. El camino reparado 
da servicio a un buen número de fincas ganaderas.

Camino reparado en Serdio.

Los jovenes de Portillo.

Camino reparado en Abanillas.
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Como en tantos otros aspectos de la vida, el paso del 
tiempo ha hecho variar sensiblemente la estructura y 
funcionamiento de la Iglesia católica en nuestro munici-
pio. No conozco con  precisión la organización parro-
quial de estos tiempos. Creo, sin embargo, que salvo 
Molleda y pueblos próximos (Prío, Helgueras, San 
Pedro), que disfrutan de un clérigo secular como párro-
co, el resto -Pesués, Pechón, Muñorrodero, Prellezo, 
Luey, Abanillas, Portillo, Serdio y Gandarilla -éste, 
hasta 1924, parte de nuestro municipio- resuelven sus 
necesidades espirituales con algunos clérigos Hijos del 
Inmaculado Corazón de María (claretianos), cuya 
residencia se halla en su colegio de San Vicente de la 
Barquera. Los que peinamos canas (o no tenemos nada 
que peinar), hemos conocido una situación bastante 
distinta, muy similar, si no idéntica, a la que el señor 
Pascual Madoz, en su célebre “Diccionario geográfico-
estadístico-histórico de España y sus posesiones de 
Ultramar”, hacia 1850, describía así:
 
Abanillas, parroquia con la advocación de Nuestra 
Señora de la O.
Gandarilla, Nuestra Señora de las Nieves.
Helgueras, San Juan Bautista.
Luey, El Salvador (más 3 ermitas).
Molleda, Nuestra Señora de la Concepción.
Muñorrodero , Nuestra Señora del Ayedo (sic).
Pechón, San Sebastián, anexa a Pesués.
Pesués, San Pedro ad Víncula y dos ermitas (san Roque 
y san Antonio). 
Portillo, aneja a la de Abanillas. 
Prellezo, Santa Eulalia. 
Prío, aneja a la de Molleda. 
San Pedro de las Baheras, San Pedro.
Serdio, San Julián y matriz de Estrada.
 
Todas estas parroquias se hallaban integradas en la sede 
episcopal de Santander, salvo la de San Pedro de las 
Baheras que seguía adscrita al obispado de Oviedo.
 
En esas circunstancias, la vinculación del señor cura 
con el pueblo era, en todos los aspectos, mayor que la 
actual, y más, si se tiene en cuenta que solía vivir acom-
pañado de algunos miembros de su familia. En el censo 
de 1889, el párroco de Luey, don Buenaventura Oqueta, 
aparece como cabeza de familia de otras cuatro perso-
nas. De esa mayor conexión entre el pueblo y su párro-
co hablaremos, si hay ocasión, en posteriores artículos.

Fruto de esta distribución parroquial, en 1879, aparece 
la siguiente relación de párrocos: El ya citado don 
Buenaventura Oqueta, que lo era de Luey; contaba, a la 
sazón, con 61 años; falleció en 1918, a los 91 años. Don 
Jorge Quintano del Rio, de 55 años, en Serdio, nacido 
en Poza de la Sal (Burgos)). Don Ramón Sánchez de 

Pozo, natural y párroco de Abanillas, de 68 años; falle-
ció en 1888, con 77 años. Don  León Quintano del Río,  
de 62 años, en Prellezo; también de Poza de la Sal, y 
probablemente hermano del párroco de Serdio. Don  
Domingo López Díaz, cuya adscripción parroquial no 
aparece explícita. Don Gonzalo García del Prado, en 
Molleda.  Don José Fernández, encargado de la parro-
quia de San Pedro de las Baheras, aunque era párroco 
de San Juan de Ribadedeva (cabe recordar que ambas 
parroquias pertenecían al obispado de Oviedo). En los 
años siguientes, un auténtico baile de nombres compo-
ne la nómina de los sucesivos párrocos. Unos, la mayo-
ría, se harían viejos en sus destinos parroquiales; otros 
saltaban de parroquia dentro del municipio o se trasla-
daban a destinos más lejanos. Sorprende, en 1884,  la 
presencia, como párroco de Pesués, de Don Juan 
Bautista Tortosa Rico, natural de Petrel, provincia de 
Alicante, que moriría dos años más tarde de un derrame 
cerebral. Tenía 45 años.

Curiosamente, hacia 1770, 75 años antes de que Madoz 
expusiera la situación eclesiástica del municipio, el 
Catastro de Ensenada nos da  una configuración más 
parecida a la actual que a la descrita por el diccionario. 
Así lo señala:

ABANILLAS: Unido y sujeto a la feligresía de San 
Salvador de Luey
ESTRADA: “No comprehenden”. Así responden a si 
hay en el lugar algún clérigo o religioso.
GANDARILLA: Los asiste D. Francisco Rubín, Bene-
ficiado y residente en San Vicente de la Barquera.
HELGUERAS: Los asiste el cura de Luey (D. Juan 
Antonio Quijano) o su compañero (D. Juan Francisco 
de Ruiloba). Ambos eran beneficiados de la iglesia de 
San Vicente de la Barquera.
LUEY: Parroquia propia, que sirve a otros varios 
pueblos por medio de los dos beneficiados anteriormen-
te señalados. 
MOLLEDA: D. Alonso Díaz de Molleda. No reside en 
Molleda, sino en Prío.
MUÑORRODERO: Pertenecen a San Salvador de 
Luey.
PECHÓN: Comparte párroco con Pesués, aunque 
reside en Pechón, Don Joseph Sordo de Noriega.
PESUÉS: Comparte párroco con Pechón, parroquia 
añadida.
PORTILLO: San Salvador de Luey.
PRELLEZO: No hay curas. Cabe suponer que serían 
atendidos desde San Vicente de la Barquera.
PRÍO: el de Molleda. Reside en Prío.
SAN PEDRO: D. Juan Francisco Rubín de Celis.
SERDIO: “No reside en este lugar clérigo ni religioso 
alguno y que el que hace oficio de cura se mantiene en 
San Vicente de la Barquera, distante, ida y vuelta, dos 
leguas, padeciendo el trabajo y desconsuelo de no tener 
misa día alguno que no sea de fiesta, y aún en éstos, con 

La Iglesia en Val de San Vicente (1)
Salvador Sánchez Fuster

24



prisa, y para la administración de Santos Sacramentos, 
el de ir a buscar al cura y las contingencias lastimosas 
de poder morir los enfermos sin que los vean, en lo que 
no pueden poner remedio por falta de fuerzas”. Esa 
circunstancia se daba en todos aquellos pueblos que no 
tenían párroco propio. Serdio es, por cierto, el único que 
lamenta tal situación.

Resumiendo: salvo Molleda (Con Prío), Pesués (con 
Pechón) y San Pedro (recordemos, de nuevo, que esta 
parroquia pertenece al obispado de Oviedo), los demás 
pueblos son atendidos espiritualmente por algunos de 
los muchos beneficiados que constituían entonces la 
parroquia de San Vicente de la Barquera.
 
Hay, sin embargo, una diferencia esencial con la situa-
ción actual. Los sacerdotes que atendían a los distintos 
pueblos desde San Vicente de la Barquera eran clérigos 
seculares, es decir, no venían obligados por ningún voto 
o promesa de pobreza, circunstancia que sí se da en los 
clérigos regulares de la congregación fundada por San 
Antonio María Claret. Tal �menudencia� condicionará 
sensiblemente la relación de los eclesiásticos con los 
pueblos. 

La prueba más contundente de la vinculación y depen-
dencia de nuestros pueblos a la parroquia de San Vicen-
te de la Barquera es el destino de los diezmos y primi-
cias que hasta 1837 se pagaban como impuestos a la 
iglesia. Por diezmos se entendía la �parte de los frutos, 
regularmente la décima, que pagaban los fieles a la 
Iglesia; y por primicia  “la prestación de frutos y gana-
dos que, además del diezmo, se daba a la Iglesia” 
(R.A.L.). Tendremos oportunidad de analizar su cuantía 
en próxima ocasión. Aquí baste, para concluir este 
artículo, recordar los beneficiarios de tales impuestos, 
según las respuestas a la pregunta nº 15 del Catastro de 
Ensenada:

ABANILLAS: Beneficiados de San Vicente de la 
Barquera que sirven alternativamente de curas en San 
Salvador de Luey
ESTRADA: Cabildo eclesiástico de San Vicente de la 

Barquera.
GANDARILLA: Cabildo de San Vicente de la Barque-
ra
HELGUERAS: Cabildo de San Vicente de la Barquera 
“sin que deje a dicha ayuda de Parroquia cosa alguna”.
LUEY: Beneficiados de San Vicente que sirven alterna-
tivamente de curas en San Salvador de Luey.
MOLLEDA: Tres cuartas partes son para el Cura Párro-
co y la otra cuarta parte para el Cabildo de San Vicente 
de la Barquera.
MUÑORRODERO: Beneficiados de San Vicente de la 
Barquera.
PECHÓN. Dos terceras partes para el Conde de la Vega 
del Sella, como patrono; la otra tercera parte para el 
cura que ejerce por su nombramiento.
PESUÉS. Dos terceras partes para el Conde de la Vega 
del Sella, como patrono; la otra tercera parte para el 
cura que ejerce por su nombramiento.
PORTILLO: Beneficiados de San Vicente de la Barque-
ra.
PRELLEZO. Dos terceras partes para el Cabildo de San 
Vicente de la Barquera; la otra tercera parte para el 
Conde de la Vega del Sella. Dos novenas partes 
(confuso), una del Cabildo y la otra del Conde, para la 
fábrica de la Parroquia.
PRÍO: Tres cuartas partes son para el Cura Párroco y la 
otra cuarta parte para el Cabildo de San Vicente de la 
Barquera
SAN PEDRO DE LAS BAHERAS: Todo lo recaudado, 
para el Cura Párroco.
SERDIO: Beneficiados de San Vicente de la Barquera.

En síntesis, la iglesia de San Vicente de la Barquera es 
beneficiaria exclusiva de las parroquias sin párroco y 
percibe parte de los impuestos de las que lo poseen 
(Molleda y Prío). Caso especial lo suponen Pesués 
(Pechón) y Prellezo, en que gran parte de los diezmos y 
primicias van en provecho del Conde de la Vega del 
Sella, que, incluso, tiene el privilegio de proponer al 
párroco de Pesués. Circunstancia extraña porque tenía-
mos entendido que tal aristócrata era señor del coto de 
Estrada.
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 Telecentro

En junio hemos terminado los cursos matinales para 
adultos en las instalaciones de la Casa de Cultura 
después de haber dado un repaso a todos los conoci-
mientos adquiridos a los largo del año y también haber 
adquirido conocimientos para la creación y manteni-
miento de un blog personal.

También hemos finalizado en Junio el Taller de fotogra-
fía digital en el que además de aprender a realizar 
fotografías creativas con las cámaras, se han realizado 
salidas por el municipio en las que poner en práctica lo 
aprendido a lo largo del curso.
En verano fue el turno de los más pequeños y los niños 
de la ludoteca municipal han tenido la opción de apren-
der conocimientos básicos de informática en un ambien-
te lúdico y divertido.
Desde principios de septiembre se ha abierto el plazo de 
inscripción para la nueva temporada de cursos que 
comienza a mediados del mismo mes.

Actividades de la casa de Cultura 
de Villa Mercedes

La sala de exposiciones de la casa de cultura presentó un buen número de exposiciones.

Los jóvenes participantes de las ludotecas disfrutaron del telecentro municipal.

 Sala de Exposiciones

En estos últimos meses, la Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura ha tenido varias exposiciones de diferente 
temática y contenido. Pablo Hernández Celorio, ilustrador, guionista y dibujante, nos trajo desde Santander una 
preciosa exposición de ilustraciones sobre la mitología cántabra inspirada en rincones del municipio de Herrerías 
del que procede su familia.
A finales del mes de Julio se pudieron ver en la sala las obras participantes en el concurso de pintura rápida celebra-
do en el pueblo de Prío.
Los artistas de Luey, en una exposición bajo el nombre de Garabeart, llenaron nuestra sala de exposiciones con una 
muestra en la que se pudo contemplar la gran variedad de disciplinas que dominan los diferentes autores de las 
obras.
Hasta el 15 de agosto fue el turno de Mayka Fernández y su colección de óleos de temática variada y técnica mixta. 
Una exposición que no dejó indiferente a ninguno de los que tuvieron la oportunidad de descubrir su obra.
A finales de Agosto Valentín González, natural de Serdio, nos ha permitido recordar con sus fotografías las enormes 
movilizaciones realizadas en la zona occidental de Cantabria con motivo de la oposición popular a la instalación de 
una central nuclear en la playa de Fuentes, en la divisoria entre nuestro municipio con San Vicente de la Barquera.
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 Biblioteca Municipal

LA HORA DEL CUENTO

Con la vuelta al colegio, la Biblioteca Municipal inicia una programación dedicada especialmente a los escolares.
Se da comienzo a una nueva campaña de la Hora del Cuento que cada mes, desde el otoño 2013 al verano 2014, 
girará en torno a Ocho Bibliotecas y Un Bizcocho, programa de dinamización lectora promovida por ocho bibliote-
cas de Cantabria que comparen sus proyecto para hacerlos itinerantes. 

Desde la Biblioteca de Val de San Vicente se prepara el proyecto dedicado al ilustrador y escritor de libros infantiles 
Quentin Blake y su libro Los Bolsillos de Lola, con el que dará comienzo en el mes de octubre la primera sesión de 
esta campaña.

En la foto, podemos ver la despedida de esta campaña en el mes de junio. Los  escolares que asisten a la última 
sesión de la Hora del Cuento posan delante del mural sobre el libro ”Donde Viven los Monstruos”
Estas actividades, que se iniciaron en el mes de octubre de 2.012, se han ido realizando de modo habitual los últimos 
jueves de cada mes. Se llevan a cabo a través de la coordinación de cinco Bibliotecas, elaborando cada una un tema 
y sus materiales, para posteriormente intercambiarlos.
 
Nuestra Biblioteca seleccionó y elaboro el tema sobre Maurice Sendak y el libro Donde Viven los Monstruos, 
contando para ello con la colaboración de las alumnas del Ciclo Formativo de Grado Superior en Educación Infantil 
del C.E.P.O. de Unquera, y que crearon el mural de los monstruos sobre el que se desarrolló la actividad, y que ha 
sido un éxito entre todos los que lo han visitado. 

Jóvenes participantes de la Hora del Cuento.

PROGRAMACIÓN DE OTOÑO

El día 24 de Octubre celebraremos el Día de las Biblioteca con actuaciones y actividades; En Noviembre la fiesta 
de Los Todos los Santos, y en diciembre la preparación de la Navidad y Reyes Magos con la realización de diversos 
talleres.

También en el mes de octubre se retoman las reuniones del Club de Lectura para adultos, con nuevos títulos y nuevo 
periodo de inscripciones.padres de los alumnos del Colegio Público de Peñamellera Baja que lograron tener entrete-
nidos y participativos a todos los niños que se dieron cita para seguir las andanzas y peripecias del Anguleru. El 
Anguleru vive todo el año en el mar de los Sargazos cuidando de las Anguilas y de las Angulas. En invierno llega a 
nuestras costas para comprar regalos a los niños con las ganancias de la pesca de la Angula y en esta historia, debe 
afrontar el rescate de Papá Noel de las manos de unos malvados que lo habían secuestrado para impedir que repartie-
ra sus regalos.
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JUNTA DE GOBIERNO DEL 11 DE ABRIL DE 2013

FACTURAS Y PAGOS:
 
Se acordó el pago de facturas por importe de  49.787,69 €
 
SANCIONES:
 
Tras desestimarse las alegaciones presentadas por el 
demandado, se impone una sanción por importe del 3.005,07 
€ a una empresa por la construcción sin licencia en suelo 
rústico de unos establos para caballos careciendo de 
autorización de la Comisión Regional de Urbanismo en 
Abanillas.
 
Tras desestimarse las alegaciones presentadas por la 
demandada, se impone una sanción por importe del 3.005,07 
€ a un particular por ejecutar obras en una cuadra existente 
en una parcela de naturaleza rústica en Luey, sin ajustarse a 
la licencia concedida.
 
OTROS:
 
Se acordaron varios aplazamientos de pago de deuda 
atendiendo a los informes favorables emitidos por la 
intervención municipal.
 
JUNTA DE GOBIERNO DEL 13 DE MAYO DE 2013
 
FACTURAS Y PAGOS:
 
Se acordó el pago de facturas por importe de  79.853,78 €
 
LICENCIAS MUNICIPALES:
 
Se informó favorable la implantación de un taller mecánico de 
vehículos en el polígono industrial de los Tánagos, y se 
acordó la remisión del expediente a la Comisión de Activida-
des para la Comprobación Ambiental.
 
JUNTA DE GOBIERNO DEL 13 DE JUNIO DE 2013
 
FACTURAS Y PAGOS:
 
Se acordó el pago de facturas por importe de  87.021,69 €
 
CONTRATOS MUNICIPALES:
 
Se acordó licitar los contratos de limpieza del colegio público 
Fuente Salín y del servicio de gestión tributaria.
 
LICENCIAS MUNICIPALES DE OBRAS:
 
Se concedió licencia para la demolición de una edificación en 
Pesués.
 
RECAUDACIÓN:
 
Se aprobaron los padrones del Impuesto sobre bienes 
inmuebles.
 
JUNTA DE GOBIERNO DEL 11 DE JULIO DE 2013
 
FACTURAS Y PAGOS:
 
Se acordó el pago de facturas por importe de 136.442,06 €
 
Se acordó el pago de la certificación final de obra de las 
obras de saneamiento en Prio y de la ampliación de la EDAR 
de Pechón.
 
LICENCIAS MUNICIPALES DE OBRAS:
 
Se concedió licencia de primera ocupación a una vivienda 
unifamiliar en Prio.
 
Se dio licencia de obras a la “Rehabilitación del ábside de la 
antigua
Iglesia de santa Marina” en San Pedro de las Baheras.

 
Se aprobó inicialmente el Segundo Modificado de Estudio de 
Detalle “2º Modificado del Estudio de Detalle de la Unidad de 
Ejecución nº 4 de Los Tánagos”
 
RECAUDACIÓN:
 
Se aprobaron los padrones de las tasas por suministro de 
agua potable y alcantarillado y de de las tasas por ocupación 
de terreno de uso público por industrias callejeras y venta 
fuera del establecimiento.
 
JUNTA DE GOBIERNO DEL 30 DE JULIO DE 2013
 
FACTURAS Y PAGOS:
 
Se acordó el pago de facturas por importe de  28.488,16 €
 
RECAUDACIÓN:
 
Se aprobaron los padrones del Impuesto sobre actividades 
económicas.
 
PLENO MUNICIPAL DEL 30 DE MAYO DE 2013
 
PRESUPUESTO MUNICIPAL:
 
Se aprobó definitivamente el presupuesto General del 
Ayuntamiento de Val de San Vicente para el ejercicio 2.013 
con los votos a favor del PSOE, los votos en contra del PP y 
la ausencia del PRC.
 
MOCIONES:
 
Se presentó por parte del PP una moción sobre la mancomu-
nidad Bajo Deva que fue finalmente rechazada por el pleno 
con los votos en contra del PSOE.

PLENO MUNICIPAL DEL 27 DE JUNIO DE 2013
 
PERSONAL:

Se modificó el anexo de personal del presupuesto general 
2013 para su adecuación a la Valoración de puestos de 
trabajo. Con los votos a favor del PSOE, en contra del PP y la 
ausencia del PRC.

En el siguiente punto, se estimaron parcialmente las alegacio-
nes presentadas al Puesto de Auxiliar Administrativo de 
Intervención y las presentadas al Puesto de Monitor Deporti-
vo. Aprobándose definitivamente la modificación de la 
relación de puestos de trabajo del Ayuntamiento incluyendo 
la valoración de Auxiliar Administrativo de Intervención, 
Animador Sociocultural, Monitor Deportivo y Secretaria 
Intervención.

FACTURAS Y PAGOS:
Se acordó un reconocimiento extrajudicial de créditos por 
importe de 26.007,83 € con los votos a favor del PSOE y la 
abstención del PP.

CEPO BAJO DEVA:

El pleno ratificó el acuerdo del Consejo Escolar del CEPO 
relativo a la nueva denominación del Centro como “Centro de 
Educación Postobligatoria Bajo Deva”.

MOCIONES:

Se aprobó una moción del PSOE en contra de los recortes en 
educación del Gobierno de Cantabria y en apoyo a las 
reclamaciones del AMPA del Fuente Salín con los votos a 
favor del PSOE y la abstención del PP, al que se le rechazó 
una enmienda.

Se aprobó una segunda moción del PSOE solicitando a la 
Cámara Agraria de Cantabria la reinversión en Val de San 
Vicente del dinero aportado a la misma por el Ayuntamiento 
con los votos a favor del PSOE y la abstención del PP, al que 
se le rechazó una enmienda.

Por último, Se aprobó la moción presentada por el PSOE en 
defensa de la finalización con fondos públicos de las obras 
del Hospital de Valdecilla con los votos a favor del PSOE y en 
contra del PP, al que se le rechazó una enmienda.

ACUERDOS DE PLENO 
Y JUNTA DE GOBIERNO
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MOLLEDA. FIESTA DEL SAGRADO CORAZÓN 
Los días 7 y 8 de junio, Molleda se llenó  de actividades y 
fiesta para honrar un año más las fiestas del Sagrado Corazón 
de Jesús. El viernes se celebró la misa y la procesión por las 
calles del pueblo que dieron paso a la sesión de blanco y a la 
siesta que obligaba el cartel de fiestas. 
Por la noche, se celebró una impresionante verbena con 
orquesta y macro discoteca.
Al día siguiente, los más pequeños disfrutaron de juegos 
infantiles, mientras que los mayores vieron como la incesante 
lluvia caída en la localidad obligó a suspender la verbena que 
estaba programada para este segundo día.

PESUÉS. FIESTA DE SAN ANTONIO
Los vecinos de Pesués celebraron el 13 de junio, la festividad 
de San Antonio. Se trató de una sencilla celebración organi-
zada por las vecinas de la localidad que consistió en una misa 
en honor del patrón que se celebró en la iglesia y una comida 
de hermandad entre todos los vecinos del pueblo en el colegio 
Fuente Salín.

HELGUERAS. FIESTA Y HOGUERA DE SAN JUAN 
Las actividades comenzaron el sábado 22 de junio con una 
gran parrillada popular a cargo de la Asociación La Jayuda, 
que dio paso a una monumental verbena. 
La celebración terminó el lunes 24 con la solemne misa con 
procesión en honor del santo patrón, que dio paso a la II 
Blancada. Y por la tarde hubo juegos para los más pequeños 
y una verbena para cerrar las fiestas.
El domingo 23 se concentraron los principales festejos, como 
la blancada amenizada por la Escuela de Folclore de Val de 
San Vicente, la paella popular, la partida de bolos entre las 
peñas; Construcciones Ibáñez, Pesués y Casa Cofiño, y por 
supuesto, el encendido de la gran hoguera en la que además 
los asistentes disfrutaron de una chocolatada.
 

SAN PEDRO DE LAS BAHERAS. SAN PEDRO Y 
SANTA MARINA
Los Vecinos de la localidad de San Pedro de las Baheras 
celebraron el 30 de junio su fiesta chica con la misa de San 
Pedro y San Pablo, amenizada por el coro, y con una comida 
de hermandad. Por la tarde hubo colchonetas para los más 
pequeños. El 17 de julio, San Pedro de las Baheras despertó 
con cohetes, para llamar a las gentes a la plaza del pueblo; 
donde sonó la orquesta "La Mundial", además Celestino 
Rozada, delitó a los vecinos con sus canciones. El jueves 18, 
día de Santa Marina, se celebró la misa amenizada por 
música del país. Por la tarde se celebró el partido entre "solte-
ros y casados" y el día concluyó con la romería y verbena a 
cargo de la discoteca móvil BKV y el trío belle&blue, en el 
bar se repartió de nuevo una parrillada.

MUÑORRODERO. FIESTA DE SANTIAGO APOSTOL
Muñorrodero celebró el 25 de julio los actos festivos en 
honor a su patrón Santiago Apóstol, con una solemne misa 
seguida de la tradicional procesión con el santo por las calles 
del pueblo acompañado de numerosos vecinos y visitantes.
La Banda de Gaitas de Val de San Vicente y alumnos de la 
Escuela de Folklore amenizaron la sesión vermut y el tapeo 
en el bar de la fiesta, mientras que los más pequeños disfruta-
ron por la tarde de un parque infantil con hinchables y atrac-
ciones. Por la noche, todos los romeros degustaron una chori-
zada a la sidra antes de la verbena.

PRIO. FIESTA DE SANTA ANA
La festividad vino precedida este año por dos citas previas, 
los días 21 y 24 de julio, con la tercera edición del concurso 
de pichos y postres y una proyección de cine de verano al aire 
libre para todos los públicos. El jueves 26 festividad de Santa 
Ana, tras los cohetes que se lanzaron en el joyu, tuvo lugar el 
desfile de los Gaiteros de Pechón para después, celebrar la 
solemne misa tradicional que dio paso a la “blancada”.

 

Val de San Vicente ha contado con un espléndido 
calendario festivo en nuestros 14 pueblos
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Por la noche, se celebró una magnífica verbena. El sábado 27, 
se celebró la segunda gran blancada del año en honor a Santa 
Anuca, y por la noche, tras la romería y la verbena se ofreció 
a los participantes una gran chocolatada. El domingo 28 se 
cerraron las fiestas con la tercera gran blancada. Y por la 
noche, después de tanta actividad, se ofrecieron paella y 
sardinas para todos.

PESUÉS. FIESTA DE SAN PEDRUCU
El miércoles 31 de julio, Pablo sacó adelante una gran 
cohetada para abrir las fiestas, por la tarde, para los más 
pequeños hubo juegos infantiles, y por la noche, para los no 
tan pequeños, una verbena. El día grande fue el 1 de agosto, 
fiesta municipal. Se celebró la misa en honor de San Pedruco 
con la actuación de los Picayos de Pesués, y una blancada por 
los bares del pueblo. 
Por la tarde hubo juegos infantiles y se celebró en el prao de 
Toribio la segunda carrera de burros. Las fiestas finalizaron 
con una verbena que contó con una gran chocolatada, a cargo 
de Carmen, con corbatas de los obradores de Val de San 
Vicente.

LUEY. FIESTA DE SAN LORENZO
Las fiestas comenzaron en Luey el sábado 10 de agosto con 
la celebración a las de la solemne misa cantada por el coro la 
Fuentona de Ruente que precedió a la monumental blancada 
amenizada por gaitas y tambores. Las afamadas peñas de 
bolos de Luey celebrarán un torneo en la bolera Somavilla 
por la tarde. 
El coro ronda la Fuentona de Ruente actuó en la Plaza de 
Somavilla y dio paso a la romería y verbena que contó con 
una animada macro discoteca. La mañana del domingo 
comenzó con misa y una nueva sesión de blanco por los bares 
del pueblo. Los más pequeños disfrutaron por la tarde de 
hinchables y los no tan pequeños disputaron el tradicional 
partido de solteros contra casados y separados en el campo de 
fútbol de Muñorrodero. Por la noche las fiestas finalizaron 
con una verbena y la degustación de chocolate con churros.

PECHÓN. FIESTA DE SANTA CLARA
Las fiestas arrancaron el sábado 10 de agosto con la celebra-
ción en la playa de Amió del partido de solteros contra 
casados. Mientras que el domingo los más pequeños pudie-
ron disfrutar de castillos hinchables y los no tan pequeños se 
encargaron de cortar y buscar el Palu con la música de Sones 
del Nansa. Tras la parrillada hubo una macro discoteca en la 
que se celebraron los concursos de disfraces.
El 12 de agosto, la localidad despertó con una gran cohetada 
y celebró la misa y la procesión acompañadas de la coral 
Brisas de Amió, en honor de Santa Clara. A continuación, 
tras el concierto que Brisas de Amió ofreció en el Salón, se 
celebró una blancada por los bares, amenizada por Sones del 
Nansa. Por la tarde, volvieron a haber un gran parque infantil 
y por la noche se celebró una gran verbena con dos orquestas 
en la que se entregaron los premios del concurso de disfraces. 
El 13 de agosto, se cerraron las fiestas con una nueva blanca-
da, juegos para los más pequeños, una prueba de cross, y 
como broche final, una gran verbena.
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ABANILLAS. FIESTA DE NUESTRA SEÑORA
El miércoles 14 de agosto arrancaron en Abanillas las fiestas 
de Nuestra Señora. La primera verbena se celebró ese mismo 
día. El día grande de las fiestas fue el 15 de agosto en el que 
se celebró la misa cantada en la iglesia de la localidad por el 
Coro Jorge Manrique y que precedió a la procesión por las 
calles del pueblo junto a un grupo de Picayos. 
Por la tarde, se celebró el cross infantil para categorías 
inferiores y por la noche un camión escenario llenó de música 
y diversión la plaza del pueblo con una nueva verbena. El 
domingo 18 de agosto, se celebró un año más el tradicional 
Homenaje a lo Autóctono con su “Cocido Cabreau”.

PRELLEZO. FIESTA DE SAN ROQUE
El viernes se celebró la misa en honor al santo en la iglesia de 
la localidad, y la primera verbena de las fiestas. Mientras que 
el segundo día de las fiestas, contó con hinchables para los 
más pequeños y con otra verbena, que puso punto final a las 
fiestas. 

ESTRADA. FIESTA DE SAN BARTOLO 

El dúo café teatro compuesto por Fernando Yabar (los 
perezosos) y Manuel Setién interpretó con voz, guitarra y 
armónica su repertorio de ayer y hoy en la Torre de Estrada 
dentro del programa de fiestas de San Bartolo. El espectáculo 
nocturno llenó patio central del conjunto monumental de la 
Torre de Estrada girará en torno a poesías cantadas.
Además, se celebró una misa campestre en la Capilla de la 
Torre de Estrada con la actuación del grupo de piteros “Los 
Palomos de Pechón” que dará paso a la sesión de vermú con 
sardinas. Por la tarde, el mismo sábado 17 hubo juegos infan-
tiles y se celebró una espectacular verbena con macro disco-
teca que puso el broche final a la celebración con un buen 
chocolate con corbatas.

SERDIO. FIESTAS DE SAN BARTOLOME Y SAN 
AGUSTIN
Los días 24, 25 y 28 de Agosto, Serdio celebro sus fiestas de 
San Bartolo, San Bartolucu y San Agustín. A pesar de que el 
segundo día hubo de suspenderse la verbena por la lluvia.  
Por primera vez, este año se celebró un TRIAL, puntuable 
para el campeonato de Cantabria, que organizaron aficiona-
dos de Serdio junto a los Moto Clubs Off Road Occidental y 
CSR. 
Además, no faltó la tradicional carrera de gallinas, los 
hinchables, los juegos, la gymkhana, los concursos de 
tortillas y postres o el partido entre casadas y solteras, que 
tras muchos años ganaron las solteras. Las verbenas fueron 
animadas hasta altas horas de la madrugada. 
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ASOCIACIÓN DE VECINOS DE SERDIO
La Asociación cultural de Vecinos de Serdio durante la 
primavera y verano de este año hemos realizado 2 
excursiones; una de ellas a la Isla de la Magdalena, 
Cabárceno, Santa Justa y el Refugio de Tanos y otra  a 
pie hasta la bonita playa de Prellezo. También hemos 
celebrado nuestros concursos de parchís al aire libre y 
concurso de pinchos. 
A finales de Julio celebramos una cena al aire libre para 
agradecer los esfuerzos de todos aquellos que participa-
ron en la Cabalgata y en Carnaval.
El día 21 de Septiembre nos vamos de excursión a 
Bilbao para conocer la capilla de Gaztelugatxe, el casti-
llo de Butrón, el casco viejo de Bilbao, el museo Gugg-
enheim y subiremos a la Arboleda. Actualmente 
estamos preparando el III Festival de la Castaña que se 
celebrará en Octubre y nuestro próximo viaje interna-
cional.

ASOCIACIÓN DE HERMANAMIENTO CON 
MIOS

Desde la Asociación de Hermanamiento con Mios se 
organizó un viaje a Mios en los últimos días del mes de 
julio, para asistir al Festi Mios organizado por aquel 
Ayuntamiento, y al que estaba invitada la Escuela de 

Folclore de Val de San Vicente. 
Un autobús con 33 personas partió desde Pesués el 
viernes 26 de julio en la mañana, y regresó el domingo 
28 en la tarde-noche. La Escuela de Folclore amenizó 
durante las tardes del viernes y sábado la apertura del 
Festival. 
 
ASOCIACIÓN LAS ANJANAS DE UNQUERA
Participaron, junto al resto de los viajeros, en las activi-
dades del Festival, donde fuimos invitados por el Ayun-
tamiento de Mios, y acudimos a visitar la Fortaleza de 
Blaye el sábado, y el Ecomuseo de Márqueze el domin-
go, estas dos visitas organizadas por nuestra Asocia-
ción.
También en coincidencia con la visita institucional de 
una delegación del Ayuntamiento de Mios a Val de San 
Vicente, invitados por nuestro Ayuntamiento al Descen-
so del Río Deva y Fiestas de Unquera, organizamos dos 
visitas turísticas para el sábado por la mañana, una a 
Cabrales, a visitar una cueva de queso; y otra a la 
Fundación Archivo de Indianos para visitar el museo de 
la emigración.
La Asociación Cultural las Anjanas de Unquera organi-
zó este año, una vez más, sus ludotecas de verano y 
campamentos urbanos para los niños y niñas del muni-
cipio en colaboración con el Ayuntamiento de Val de 
San Vicente. 
Las ludotecas de verano se ofrecieron para niños y 
niñas a partir de 3 años en horario de 8.00 a 15.00 horas 
en los locales de las antiguas aulas de dos años de 
Unquera entre junio y septiembre. En las ludotecas, los 
niños y niñas del municipio disfrutaron de actividades 
de apoyo escolar, talleres temáticos, actividades infor-
máticas, Juegos, salidas al aire libre y excursiones. 
Por su parte, los campamentos urbanos se desarrollaron 
semanalmente en Unquera entre las 11.00 y las 14.00 
horas durante los meses de julio y agosto y en ellos se 
desarrollaron juegos, rutas guiadas, talleres al aire libre 
y actividades deportivas.

Actividades de las asociaciones de Val de san Vicente

Vecinos de la asociación durante una de las excursiones.

Participantes de la excursión a Mios.

Niños participantes de las ludotecas y campamentos urbanos.
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ASOCIACIÓN ARAMAL DE PECHÓN
Como todos los años la Asociación Cultural Aramal ha 
organizado el Concurso de Brisca Femenino. Este año 
ha sido un homenaje muy merecido a su promotora 
Consuelo Lozano Jiménez que hace 21 años comenzó 
haciendo este concurso.
Consuelo organizaba, y pagaba los premios hasta que 
en el 2001 la Asociación se hizo cargo, ella ha seguido 
colaborando con entusiasmo con la Asociación para que 
esta iniciativa que ella comenzó no se perdiese. 
En el concurso han participado 24 mujeres, siendo 
ganadoras Ana Mª  González y Rosario Rugarcía y en 
segundo lugar, Carmina Noriega y Pilar Gómez.

A.L.C. LOS CABREAOS DE ABANILLAS
La A.L.C. Los Cabreaos de Abanillas continúa con sus 
actividades. Durante el verano se ha programado, junto 
a Fuenteventura, la 4ª edición de la Romería Campestre 
en Piova, en la que se leyó un texto de homenaje a 
Vicente Rodríguez, Vicente “el Pastoru”, vecino emble-
mático de Abanillas con profundas raíces en Luey. 
La sección de folclore ha continuado con sus activida-
des, con una charla acerca del traje regional que tendrá 
continuidad en otoño con un curso. 

Se han celebrado las fiestas de Nuestra Señora y el día 
del Cocido Cabreau, con notable éxito de comensales 
(unas 750 raciones) y actuaciones de nivel, como Tente 
Nublo, Tri-tones o Los Foolanos. También ha tenido 
lugar un fin de semana de hermandad con la asociación 
motera Asturfénix, de Asturias, durante el fin de semana 
del 24 y 25 de agosto.
En otoño continuarán las actividades de la sección de 
folclore, el ciclo de cine, curso de Patchword. Además, 
se está reuniendo nuevamente la sección de teatro (La 
Cagiga) para preparar alguna representación. También 
en otoño está prevista la salida anual de Los Cabreaos. 
En esta ocasión se plantea la posibilidad de pasar un fin 
de semana en el entorno de Gijón.
En diciembre está programada la Cena del Pueblo y las 
tradicionales actividades de fin de año. Podéis recabar 
más información todos los domingos a mediodía en el 
local social o en el correo loscabreaos@hotmail.com.
 

ASOCIACIÓN DE JUBILADOS 
DE VAL DE SAN VICENTE

CRONICA DE UN VIAJE CORTO PERO SABROSO                         

Los jubilados de Val de San Vicente celebraron un 
intenso viaje por los pueblos de la costa occiental de 
Cantabria. La asociación partió de Unquera en dos 
autobuses el lunes 17 de junio con destino a Castro 
Urdiales, donde pudieron disfrutar de la visita a la 
iglesia de Nuestra Señora de la Asunción, del Castillo o 
de la suculenta gastronomía local en los bares bajo los 
soportales de la plaza del Ayuntamiento.

Ese primer día llegaron a comer al Hotel Olimpo de 
Isla, que además les servió de alojamiento. Tras la 
siesta, los autobuses partieron con destino al Ecopar-
que de Trasmiera. Tras la visita de las marismas y los 
molinos de mareas, partieron hacia Arnuero para 
admirar el retablo renacentista de su iglesia de la Asun-
ción y el museo de los canteros y  de los fabricantes de 
campanas trasmeranos.

Al día siguiente visitaron Santoña, y mereció muy 
mucho la pena visitar la fábrica de conserva Emilia. 
Después contemplaron tras cristales el trabajo manual 
de las especialistas en colocar anchoas dentro de latas 
y botes de cristal.  Otra cosa fue la compra de produc-
tos. Vistaron además la iglesia y el centro de visitantes 
con su agradable mirador, como final de viaje, celebra-
ron una comida en Santoña donde entre otras cosas 
disfrutaron de una marmita.

Actividades de las asociaciones de Val de san Vicente

Momento del homenaje en el Concurso de Brisca.

Fin de semana motero de los Cabreaos con las asociación Asturfénix
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Celebrado en Unquera el segundo día 
de las asociaciones

Tras el éxito cosechado en la primera edición, se celebró este año la 
segunda del día de las asociaciones, que se convierte en una nueva 

cita cultural en el calendario de nuestro municipio.

La mayor parte de las asociaciones de Val de San Vicente mostraron, el pasado sábado 6 de junio en Unquera, las 
actividades que desarrollan a lo largo de todo el año, ofreciendo también una variada degustación de diferentes 
productos, como las ostras y “tartines de fromage” preparados por la Asociación de Hermanamiento con Mios, la 
morcilla de Burgos de la Asociación de Pensionistas, los tortos a cargos de la Asociación Santa Ana de Luey o las 
setas preparadas por la Asociación Fuenteventura de Luey, entre otras.

El puesto de la asociación del hermanamiento con Mios ofreció gastronomía francesa.

La escuela de folclre de Val de San Vicente animó con sus actuaciones la carpa y los alrededores del Paseo Marítimo.

Numeroso público se acercó este año a la 
carpa instalada en el Paseo Marítimo de 
Unquera donde se desarrollaron todas las 
actividades organizadas por las asociacio-
nes.
En esta edición desarrollada en una gran 
carpa instalada en el paseo fluvial de 
Unquera, participaron los siguientes 
colectivos; Santa Ana de Prio, Fuenteven-
tura de Luey, Cabreaos de Abanillas, 
Aramal de Pechón, Asociación de Pensio-
nistas, Hermanamiento de Mios, Asocia-
ción de Piraguas Atlético Deva, Gaiteros 
de Pechón y Llamacía-Escuela Municipal 
de Folklore.

UNA JORNADA LLENA DE GASTRONOMÍA Y ACTIVIDADES

Además ofrecieron diferentes talleres, charlas, exposiciones, juegos infantiles, cuentacuentos y actuaciones a cargo 
de la Escuela Municipal de Folklore y Gaiteros de Pechón.
Esta jornada desarrollada en un ambiente festivo, tuvo un marcado carácter solidario ya que todos los colectivos 
participantes apoyaron la recogida de alimentos para las familias más necesitadas del municipio.
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Este verano se celebró por primera vez en los campos de 
fútbol del Llance, un Campus de futbol organizado por el 
ayuntamiento de Val de San Vicente, en colaboración 
con el AMPA del Colegio Público Fuente Salín. 

El Campus se celebró del 1 al 14 de julio, repartido en 
dos turnos: el primero del 1 al 6 de julio, y el segundo del 
8 al 13 de julio, pudiendo elegir participar en un solo 
turno, o en los dos. 

El campus de fútbol de Val de San Vicente se desarrolló 
en el campo del Llance de Unquera, pudiendo participar 
niños/as con edades comprendidas entre 5 y 14 años. 

El objeto del Campus fue reunir a niños y niñas de Val de 
San Vicente, y de todos los municipios y concejos 
vecinos, para iniciarlos y mejorar las diferentes facetas 
del fútbol, tanto las técnicas (control, pase, conducción, 
tiro a puerta, habilidad...), como las referidas al orden 
deportivo (respeto a compañeros, rivales, árbitros, 
entrenadores, público, cuidado de instalaciones y mate-
rial deportivo). 

Todo esto se llevó a cabo con éxito por medio de ejerci-
cios y juegos de fútbol, siempre dentro de una disciplina 
de grupo, pero a la vez, haciéndolo entretenido y diverti-
do para el futbolista.

La clausura contó con la presencia en la bolera municipal 
Pepe Saiz de Unquera del alcalde de Val de San Vicente 

Roberto Escobedo Quintana y del concejal de juventud y 
deporte Sergio Cabeza Cos, además de un gran número 
de familiares de los participantes. 

A lo largo del campus, que tuvo como coordinador a Luis 
Miguel Llano se realizaron numerosas actividades, 
además de todos los contenidos relacionados con la 
práctica de fútbol, y con el fin de que fuera lo más entre-
tenido y atractivo posible para los niños y niñas. Desta-
cando, como actividades complementarias rutas de 
senderismo, salidas a la piscina de Ribadedeva, tenis en 
las pistas deportivas de Unquera, la proyección de 
videos temáticos, además de recibir la visita de jugado-
res y entrenadores de fútbol profesionales. 

Cabe destacar que el ayuntamiento de Val de San Vicen-
te, entregó el primer día del campus, a cada alumno que 
formalizó su inscripción una equipación completa de 
camisa, pantalón y medias, con el escudo del ayunta-
miento serigrafiado, además de llevar a cabo la adquisi-
ción de numeroso material deportivo con el cual se 
podrá contar para futuras ediciones. 

El alcalde del ayuntamiento de Val de San Vicente, 
Roberto Escobedo, fue el encargado de dar clausura al 
primer Campus de fútbol, dirigiéndose a las cerca de 100 
personas que en ese momento estaban presentes, en la 
bolera Pepe Saiz, a las cuales les agradeció su confianza 
en este nuevo proyecto y los emplazó a participar en la 
próxima edición de este campus.

A tenor del éxito de inscripción, y del éxito del funciona-
miento, reflejado por los tutores de los participantes en 
los cuestionarios, desde el ayuntamiento de Val de San 
Vicente ya se está trabajando en nuevas ideas para incor-
porar en la nueva edición del proyecto. 
 

Las jóvenes promesas  disfrutaron del verano en los campos del Llance.

El alcalde participó en la entrega de diplomas del primer campus de fútbol

Celebrado con éxito el I Campus de fútbol de 
verano Ayuntamiento de Val de San Vicente

El campus de fútbol se celebró en los campos del Llance durante la 
primera quincena de julio.
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El pasado viernes 24 de mayo el pabellón polideportivo de Val de San Vicente acogió una intensa tarde de agenda 
deportiva en la que numerosos alumnos de las escuelas municipales deportivas estuvieron presentes, tanto para 
demostrar sus habilidades, como para ser homenajeados por el resto de compañeros y monitores, así como también 
por el alcalde Roberto Escobedo y el concejal de deportes Sergio Cabeza. 

Los eventos deportivos comenzaron a las 17:30 horas con el pasillo a los campeones como reconocimiento  por parte 
de todos los alumnos de las escuelas, las autoridades presentes y el público asiste que abarrotaba el polideportivo 
municipal al equipo alevín de fútbol sala proclamado recientemente campeón de la copa Cantabria. 

Desde el ayuntamiento, el alcalde Roberto Escobedo hizo entrega a todos los jugadores y a su monitor de una placa 
así como de una copa que les acreditaba los meritos cosechados a lo largo de la temporada. 

Las gimnastas de la escuela municipal de gimnasia rítmica realizaron la exhibición de fin de curso con una brillante 
actuación de la cada vez más numerosa escuela de gimnasia rítmica. 

Las más de 50 alumnas demostraron sobre el tatami y a lo largo de una hora todas las destrezas adquiridas a lo largo 
del curso, siendo el resultado visual muy satisfactorio y del agrado de todos padres, familiares, amigos y autoridades 
que presenciaron el evento.

COPA CANTABRIA

Se disputó en el polideportivo de Pesués la 
semi - final de la copa Cantabria entre nues-
tros dos equipos de la categoría benjamín, 
pero antes del comienzo del partido se hizo 
pasillo a los jugadores de la categoría alevín 
que se habían proclamado campeones el fin 
de semana anterior de la copa Cantabria de 
su categoría.

A las seis dio comienzo la semifinal de la 
copa Cantabria de benjamines que enfrenta-
ba a dos de nuestros equipos, siendo el 
vencedor de la eliminatoria el equipo A dirigi-
do por  Francisco Alonso “Fran” y que fue el 
equipo representante de nuestro ayunta-
miento en la final que se celebró en Santan-
der. Una vez finalizado el encuentro y con la 
colaboración de los padres se ofreció un 
picoteo para todos en la pista exterior, en el 
cual el buen ambiente fue la nota predomi-
nante.

Clausura de las E.D.M. de gimnasia rítmica

Las jóvenes gimnastas de Val de San Vicente sonríen para ECO 14 en compañía del alcalde y del concejal de deportes.

El Benjamin A participó en la final de la Copa Cantabria.
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CLASES DE CYCLING EN VAL DE SAN VICENTE
El Club Deportivo Fuente Salín en colaboración con el 
Ayuntamiento de Val de San Vicente ha puesto en servicio 
nuevas clases de cycling en el aula multiusos de la planta 
baja del Auditorio Municipal Bajo Deva. Las clases se 
imparten los martes y jueves a partir de las 20.00 horas.

El Cycling, también conocido como Spinning, es un ejerci-
cio aeróbico y de piernas principalmente, pero el monitor o 
profesor puede mediante el cambio de la frecuencia de 
pedaleo y de la resistencia al movimiento, realizar todo tipo 
de intensidades.
 
El spinning tiene una gran ventaja y su especificad hacia el 
nivel del usuario. Una clase de spinning puede variar desde 
pedaleo suave sentado y con una resistencia muy baja a 
una sesión de fuertes cambios de ritmo y alternando de pie 
y sentado. Esto hace que pueda ser practicado por la mayo-
ría de las personas indistintamente de su nivel de prepara-

Villa Mercedes acoge clases de spinning.

El alcalde presidió la entrega de trofeos de los campeonatos.

FINAL DEL CAMPEONATO DE COPA BAJO DEVA

Ya en horario de noche, a partir de las 21:00 horas, en el polideportivo municipal de Colombres se  disputó la final del 
torneo de Copa organizado por el Ayuntamiento de Val de San Vicente, con la colaboración del Ayuntamiento asturiano 
de Ribadedeva.
 
El partido fue presenciado por numeroso público entre el que se encontraban los alcaldes de Val de San Vicente, 
Roberto Escobedo y Ribadedeva, Jesús Bordás, además de un buen número de concejales de ambas corporaciones, 
así como el presidente de la federación cántabra de fútbol y el representante de los árbitros y su homónimo de la 
federación asturiana. 

El torneo de copa se ha disputado en 5 jornadas en los polideportivos de Val de San Vicente y Ribadedeva (Asturias) 
en la tarde-noche de los viernes enfrentando a 15 equipos de los municipios de Val de San Vicente, Ribadedeva, San 
Vicente de la Barquera, Herrerías, Rionansa, Peñamellera Baja y Llanes. El resultado de la final fue de 5-6 con victoria 
para el equipo de Pilarnero de Bielva dejando el segundo puesto para el equipo comillano de Pinturas Hermanos Lavín. 
Una vez finalizado el choque fue el turno de la entrega de premios de toda la temporada. 

ción física.

ESCUELA DEPORTIVA MUNICIPAL DE TENIS
Un año más, el Ayuntamiento de Val de San Vicente ofreció la oportunidad a los vecinos del municipio de participar 
en la temporada estival de la escuela municipal de tenis que se desarrolló en verano en las pistas de Unquera. Las 
clases se impartieron durante los meses de julio y agosto en las pistas de tenis de Unquera. Y en los días lluviosos, 
las clases se impartieron en el pabellón polideportivo de Pesués.

Campeón 
 - Pilarnero
Subcampeón
 - Pinturas Hermanos Lavín
Ganador de liga 
 - Construcciones Toral
Subcampeón de liga 
 - Panadería Panusa
Tercero liga
 - Pinturas Hermanos Lavín
Equipo menos goleado
 - Construcciones Toral 
Máximo goleador
 - Antonio Lavín
Premio a la deportividad 
 - Bedón

TROFEOS
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Podium  del campeonato interautonómico de bolos individual de veteranos.

Jorge Iglesias se proclamó campeón de la categoría Infantil A.

CAMPEONATO INTERAUTONÓMICO DE BOLOS INDIVIDUAL DE VETERANOS

José Antonio Franco se impuso en el campeonato inter autonómico individual de veteranos. La bolera municipal de 
Val de San Vicente “Pepe Saiz” ubicada en Unquera, acogió los días 16 y 17 de agosto el campeonato inter autonómico 
de bolo palma de categoría veteranos.
 
El domingo 17 de agosto se disputó la final del campeonato inter autonómico de veteranos en la bolera Pepe Saiz de 
Unquera albergó que gano el jugador mas laureado en esta categoría, José Antonio Franco, con un registro record de 
701 bolos.
  
Así, pulverizó su anterior registro, fijado en 690 bolos, que consiguió el año paso en Colombres. El bolísta de Peñacas-
tillo Anievas Mayba, que jugó a un gran nivel, derroto en la final a Clemente Ceballos de Pero Niño por un total de 22 
bolos (701-679) tras hacer Ceballos un bolo más que Franco en la última ronda (131-130).  Jaime Blanco fue tercero 
(546), José Guerra cuarto (532) y después se clasificaron José Manuel Penagos (390), José Manuel Riancho (377), 
Víctor Verdeja (373) y Pedro González (369).

El campeonato fue organizado por la Peña Bolística de Abanillas junto con la Federación Cántabra de Bolos y el Ayun-
tamiento de Val de San Vicente. Los 18 participantes vinieron de las federaciones cántabra, asturiana y del centro 
cántabro de Cádiz. 

PEÑA BOLISTICA DE ABANILLAS
Este año no ha sido el mejor para los de Abanillas  como nos tienen 
acostumbrados, pero aún así, han quedado clasificados en 4º lugar 
en la Liga Regional de Veteranos.  En el concurso regional de Peñas 
por parejas que se celebró en la bolera de Abanillas, quedaron 
campeones la pareja formada por Franco y Soberón de la P.B.  Peña-
castilllo y ocuparon el 2º lugar,  Eduardo y Pandal de la P.B. Abanillas.

VI TRIAL AYUNTAMIENTO DE VAL DE SAN VICENTE
El pasado domingo día 30 de junio se celebró en la zona de las 
Carmelas en Unquera la sexta edición del Trial Ayuntamiento de Val 
de San Vicente, organizado por Moto Club Off Road Occidental y la 
Federación Cántabra de Motociclismo, con el patrocinio del Ayunta-
miento de Val de San Vicente y la colaboración de un buen número 
de empresas.
 
Se disfrutó el día de la prueba de una mañana soleada que contó con 
una gran afluencia de público, que disfrutó con la espectacularidad 
de los tramos diseñados por la organización y el bonito recital que 
ofrecieron los numerosos pilotos que acudieron un año más a la 
prueba. 
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El alcalde de Val de San Vicente y la corporación municipal, agradecen a las Juntas Vecinales, 
Asociaciones del municipio y comisiones de fiestas, su trabajo a lo largo de todo el año en la dinamización
de los 14 pueblos de nuestro municipio.

Muchas gracias a todos por vuestra labor.
Roberto Escobedo Quintana.



Abierto el Punto Limpio 
de Val de San Vicente

Abierto el Punto Limpio 
de Val de San Vicente

Ayuntamiendo de
Val de San Vicente


